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Le Conseil de la nation a 
décidé samedi de mettre 
en place une commission 

d’enquête parlementaire sur la 
pénurie de produits de large 
consommation en vue de 
contrer les manœuvres des 
spéculateurs.
Cette décision a été prise 
à l’issue d’une réunion du 
Bureau du Conseil de la nation, 
présidée par Salah Goudjil, 
président de l’institution 
parlementaire, et élargie 
aux présidents des groupes 
parlementaires et au questeur.
«En accord avec la politique 
pertinente du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, au titre de ses efforts 
soutenus et de sa ferme volonté 
de lutter contre le fléau du 
monopole et de la spéculation 
illicite, qui prennent de 
nouvelles proportions qui 
menacent la stabilité, la 
cohésion et l’immunité 
sociétale de la nation, et au 
regard des développements 
survenus sur le marché des 
biens et marchandises dans 
plusieurs wilayas et des 
pratiques et comportements 

hostiles et honteux de 
certains spéculateurs qui s’en 
prennent à la subsistance 
des citoyens, le Conseil de 
la nation a décidé, dans le 
cadre de ses responsabilités 
constitutionnelles à l’égard 
du peuple et conformément à 
l’article 159 de la Constitution 
et des exigences de la loi 
organique et du Règlement 
intérieur y afférents , de mettre 
en place une commission 

d’enquête parlementaire 
chargée d’enquêter sur les 
problèmes de pénurie et de 
monopole touchant certains 
produis essentiels de large 
consommation à travers 
le pays», lit-on dans le 
communiqué.
Cette commission «fera la 
lumière sur les causes de 
cette crise, ses instigateurs et 
les parties qui l’alimentent», 
et ce, en vue de «contrer 

les manœuvres et les 
comportements malveillants 
répétés des spéculateurs qui 
participent de leur égoïsme 
et de leur avidité aux dépens 
des producteurs et des 
consommateurs», a ajouté la 
même source.
Le Conseil a tenu à rappeler 
à «tous les spéculateurs, les 
larbins de la cupidité et les 
provocateurs de troubles et 
des tentatives d’atteinte au 

pays que le Parlement, avec 
ses deux chambres, avait 
adopté récemment une loi 
relative à la lutte contre la 
spéculation illicite qui prévoit 
des dispositions et des mesures 
répressives».
Soulignant sa pleine adhésion 
à la démarche adoptée par le 
président de la République et 
aux mesures de lutte contre les 
ennemis du pays, le Conseil de 
la nation a affirmé que l’Algérie 
nouvelle, avec ses différentes 
institutions, «sévira contre 
toutes les parties qui tentent de 
mettre en péril la subsistance 
des Algériens et déjouera tous 
leurs plans ignobles».
«L’Etat et la loi seront à l’affût 
à travers la consécration de la 
reddition des comptes en vue 
d’instaurer une vision claire de 
l’égalité sociale et de préserver 
le caractère social de l’Etat», a 
ajouté le communiqué.
La commission d’enquête 
«entamera son travail par la 
mise en place d’un programme 
d’action à court terme 
conformément aux mesures 
légales».

Le Président du Conseil 
de la Nation, Salah 
Goudjil, a affirmé 

jeudi que l’Algérie traversait 
une étape «cruciale» de 
son histoire sur la voie de 
l’édification démocratique 
et institutionnelle, d’où 
la nécessité pour tout un 
chacun de faire preuve de 
haut sens de responsabilité et 
d’engagement.
Au terme d’une plénière au 
Conseil de la Nation consacrée 
aux questions orales, M. 
Goudjil a déclaré que «nous 
traversons une étape historique 
importante sur la voie de 
l’édification de la démocratie 
et d’un véritable Etat, mais 
aussi pour le positionnement 
de l’Algérie à l’étranger en 
faisant entendre sa voix dans 
les fora internationaux», 
appelant toutes les sensibilités 
ainsi que les citoyennes et 
les citoyens à la nécessité à 

s’imprégner profondément de 
la culture d’Etat.
M.Goudjil a en outre, appelé à 
l’unité des rangs et à se ranger 
du même côté et se préparer 
à faire face aux défis imposés 
par la conjoncture.
Concernant les défis sur le 
terrain, il a mis en garde 
contre «la mainmise des 
lobbies influents sur certaines 
institutions financières 
internationales, qui ont trouvé 

en les tribunes médiatiques et 
les réseaux sociaux un terrain 
fertile, pour propager leurs 
discours visant à falsifier les 
vérités et porter atteinte à la 
stabilité du pays en semant 
le doute et provoquer des 
pénuries de certains produits 
de première nécessité».
Le président de la chambre 
haute a salué la volonté du 
président de la République de 
lutter contre la spéculation 

et l’argent sale insistant sur 
l’impérieuse nécessité de 
déraciner ces fléaux source de 
blocage qui a touché différents 
domaines de la vie publique.
«Il devient impérieux pour 
tout un chacun d’assumer 
ses missions tel que c’est 
exigé d’eux», a-t-il affirmé, 
soulignant que la responsabilité 
d’Etat «n’est pas un burnous 
de Caïd ou de Bachagha» 
que l’on peut acquérir mais il 
s’agit d’une noble mission et 
d’un engagement.
Le même responsable a fait 
savoir que la révolution était 
basée sur l’édification d’un 
Etat social et démocratique 
et que l’Algérie des sacrifices 
ne déviera jamais de ses 
principes».
Le président du Conseil de la 
nation a rappelé l’échéance 
qui se déroulera le 5 
février prochain relative au 
renouvellement partiel des 

membres élus du Conseil de la 
nation ainsi que ceux désignés 
dont le mandat est arrivé à 
terme, et ce, au lendemain 
de la publication du décret 
présidentiel relatif à cette 
opération.
Après avoir souligné 
que les séances plénières 
consacrées aux questions 
orales adressées aux membres 
du Gouvernement seront 
«suspendues temporairement» 
au niveau de la chambre haute 
du Parlement jusqu’à la fin des 
élections de renouvellement 
partiel des membres du 
Conseil, M. Goudjil a affirmé 
que pour «compenser cet arrêt 
et assurer la poursuite de 
l’activité du Gouvernement, il 
a été convenu avec le président 
de l’APN de tenir une séance 
plénière hebdomadaire 
consacrée aux questions orales 
au niveau de la chambre basse 
du Parlement».
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Séminaire national Sur la moderniSation du SyStème de Santé :

 Mise en place d’une stratégie adaptée

Covid-19:

47 nouveaux cas du variant Omicron détectés en Algérie

Quarante-sept (47) 
nouveaux cas du 
variant Omicron 

(B.1.1.529) de la pandémie du 
Coronavirus ont été détectés 
en Algérie, ce qui porte le 
total des cas confirmés de ce 
variant au nombre de 63 cas, 
annonce vendredi l’Institut 
Pasteur d’Algérie (IPA) dans 
un communiqué.
“Dans la continuité des activités 
de séquençage effectués par 
l’Institut Pasteur d’Algérie 
pour la détection des différents 
variants du virus SARS-CoV-2 

circulants, nous signalons 
la détection de 47 nouveaux 
cas du variant Omicron 
(B.1.1.529), confirmés au 
niveau du Laboratoire de 
référence de l’Institut, sur tests 
PCR positifs des concernés”, 
précise la même source.
Il s’agit de “29 cas de la 
wilaya d’Alger, 06 cas de la 
wilaya de Béjaïa, 01 cas de la 
wilaya de Bouira, représentant 
des personnes ayant été en 
contact avec des cas confirmés 
précédemment et 11 cas de 
la wilaya de Constantine 

représentant des retours de 
voyages de France, de Turquie 
et du Royaume-Uni”, selon 
l’IPA qui précise que “l’Algérie 
enregistre ainsi à ce jour un 
total de 63 cas confirmés de ce 
variant”.
Par ailleurs, l’IPA réitère que 
“la vaccination reste le moyen 
le plus efficace afin d’éviter 
les complications et les formes 
graves”, mettant l’accent en 
outre sur “le respect de la 
manière la plus stricte les 
règles sanitaires de base, à 
savoir le port du masque de 

protection, la distanciation 
physique et le lavage fréquent 
des mains”, ce qui représente 

“le moyen de base pour faire 
face à l’évolution du nombre 
de contaminations”.

Le séminaire national 
sur la modernisation 
du système de santé, 

dont les travaux ont débuté 
samedi à Alger vise à 
diagnostiquer la situation 
du système de santé, à en 
déterminer les objectifs, et à 
mettre en place une stratégie 
adéquate.
Organisé en application des 
engagements du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, ce séminaire sera 
l’occasion d’exposer les 
obstacles entravant la gestion 
du système de santé et élaborer 
les textes d’application de la 
loi sanitaire de 2018.
Le ministère de la Santé 
avait organisé dans cet 
objectif plusieurs séminaires 
régionaux auxquels ont pris 
part tous les parties prenantes 
dans l’objectif de soumettre 
des propositions lors de ce 
séminaire.
Les participants à cette 
rencontre se pencheront deux 
jours durant et dans le cadre 
de huit (8) ateliers à l’examen 
de tous les obstacles qui se 
dressent face à l’évolution du 
système de santé en dépit des 
efforts déployés par l’Etat.
Le 1er atelier a trait à la 
prévention, à la promotion 
et à la protection de la 
santé, considérée, par 
les spécialistes, comme 
une base essentielle pour 
le développement de la 
santé, d’autant plus que les 
indicateurs démographiques, 
socio-économiques et 
environnementaux actuels 
requièrent l’adaptation et le 
développement de la santé 
publique selon de nouvelles 

méthodes.
Le 2e atelier examinera la 
gouvernance de la gestion 
des établissements de santé, 
les experts estimant que le 
système de santé n’est plus 
en mesure de satisfaire tous 
les usagers, en termes d’accès 
aux soins avec équité et une 
qualité élevée.
Le 3e atelier qui a trait 
aux professions, aux 
professionnels de la santé 
et à la gestion du parcours 
professionnel, se penchera 
sur la problématique soulevée 
actuellement, concernant la 
promotion et la valorisation 
des fonctionnaires, et ce, 
à travers la révision des 
statuts, des conditions et 
des modalités de l’exercice 
de leurs missions , de leur 

parcours professionnel et 
de leur formation, tout en 
révisant les modalités du 
recrutement et de nomination.
Le 4e atelier sera consacré à la 
question de la formation et de 
la valorisation des ressources 
humaines, d’autant que 
les experts estiment que 
la formation était “une 
urgence” pour l’ensemble des 
professionnels, des personnels 
de l’administration et des 
techniciens en vue d’adapter 
la formation aux normes des 
métiers et aux exigences 
actuelles.
Le 5e atelier s’attèlera, quant à 
lui, à examiner la thématique 
de financement des activités 
des établissements publics 
de santé, en mettant l’accent 
sur la nécessité de suivre le 

modèle mondial basé sur 
la contractualisation et la 
facturation.
Les experts examineront 
dans le 6e atelier la question 
des médicaments et du 
matériel médical, ainsi que 
les modalités de lutte contre 
les maladies à travers la 
prévention, le diagnostic, les 
soins, l’accompagnement et 
la rééducation.
Dans le 7e atelier, les 
experts de la santé 
examineront l’importance 
de revoir “les méthodes 
expérimentales adoptées 
durant plusieurs années dans 
la politique de planification 
à travers l’utilisation d’un 
système d’information 
inefficace ne prenant 
pas compte des données 

épidémiologiques et des 
facteurs environnementaux et 
sociaux.
D’autre part, le 8e et dernier 
atelier a trait au système 
national des soins médicaux 
et de la numérisation, un 
aspect qui reste “faible”, 
selon les experts, en raison de 
“l’absence des normes et des 
systèmes d’interopérabilité”, 
en sus de “l’absence des 
outils de l’évaluation efficace 
de la santé numérique”.
Le séminaire devra 
être couronné par des 
recommandations qui seront 
soumises au président de 
la République, en vue de 
l’amélioration et de la 
modernisation du système 
sanitaire.
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Un comité intersectoriel pour assurer 
la disponibilité de l’oxygène médical

Covid-19 : 
Reconduction du dispositif préventif pour 10 jours

Un comité 
intersectoriel ad hoc, 
a été installé, jeudi, 

afin d’élaborer les mesures 
à même d’accroitre les 
capacités de stockage et 
mutualiser les moyens 
logistiques pour assurer 
la disponibilité continue 
de l’oxygène médical au 
niveau des établissements 
hospitaliers, en prévision 
d’une hausse de la demande, 
en vue de la résurgence de la 
pandémie (Covid-19).
Ce comité, indique le 
ministère de l’Industrie 
pharmaceutique dans un 
communiqué, a été installé 
lors d’une réunion de travail 
et de coordination,  présidée 
par le ministre de l’Industrie 
Pharmaceutique,
Abderrahmane Djamel 
Lotfi Benbahmed, avec le 
ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, et 
le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar.
Tenue dans le cadre de 
la coordination et de la 

concertation gouvernementale 
en riposte à la résurgence de 
la pandémie Covid-19 et afin 
de garantir la disponibilité et 
l’approvisionnement continu 
de l’oxygène médical aux 
niveaux des établissements 
hospitaliers, cette réunion 
s’est tenue jeudi au siège 
du ministère de l’Industrie 
Pharmaceutique, en présence 
des cadres des différents 
ministères et de l’Agence 
Nationale des Produits 
Pharmaceutique (ANPP), a 
précisé la même source.
A l’issue de cette réunion, 
un comité intersectoriel 
ad hoc, a été installé, en 
coordination avec les secteurs 
concernés, chargé d’élaborer, 
après concertation avec les 
différents producteurs, une 
séries d’actions à entreprendre 
dans le cadre de l’urgence 
pour augmenter les capacités 
de stockage et mutualiser les 
moyens logistiques par pôles 
régionaux, souligne-t-on
Cela en vue d’assurer une 
disponibilité continue 

de l’oxygène médical au 
niveau des établissements 
hospitaliers, en prévision 
d’une hausse de la demande 
en vue de la résurgence de 
la pandémie, explique le 
ministère.
La réunion a également 
permis de dresser un point de 
situation de la capacité totale 
de production et de stockage 
de l’oxygène et de passer en 
revue les voies et moyens en 
vue de l’optimisation et de 
la mutualisation des moyens 
logistiques pour assurer le 
transport et la distribution 
de l’oxygène aux différents 
établissements hospitaliers, 

détaille le communiqué.
S’agissant de la production 
nationale totale de l’oxygène, 
“elle est estimée actuellement 
à 550.000 litres/jour, et devrait 
augmenter dans les prochaines 
semaines à 800.000 litres/
jours” à la faveur de l’entrée 
en production d’Helios, 
annonce le ministère.
Au premier semestre 2022, la 
capacité totale de production 
devrait s’établir à 1.067.000 
litres/jour avec l’entrée 
en production de Petro air  
(120.000 litres/jour) ainsi 
que l’extension des capacités 
de production d’Aurès avec 
92.000 litres/jour, précise-t-il.

Pour ce qui est des niveaux 
de stockage, M. Benbahmed 
a donné instruction à l’effet 
d’augmenter les quantités 
d’oxygène stockées à 
la hauteur des capacités 
de stockage maximales 
des différentes unités de 
production.
Concernant les moyens 
logistiques et de transport, 
M. Arkab a annoncé la mise 
à disposition par le groupe 
‘Sonatrach’ d’une flotte de 14 
camions citernes de 20.000L, 
qui viendront s’ajouter aux 
capacités déjà existantes 
des différents producteurs 
d’oxygènes réparties à travers 
le territoire national, indique 
le communiqué.
Les moyens logistiques seront 
également renforcés par 
l’intervention et l’expertise 
du groupe “Naftal” pour 
assurer un approvisionnement 
continu et améliorer les délais 
de livraison des différentes 
structures hospitalières, 
ajoute-t-il.

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, M. Aïmene 

Benabderrahmane, a décidé 
de reconduire les mesures 
du dispositif de protection 
et de prévention contre la 
pandémie du Coronavirus 
(Covid-19) pour une durée de 
dix (10) jours, à compter de 
ce mercredi 5 janvier 2022, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral:
“En application des 
instructions de Monsieur le 
Président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale et au terme 
des consultations avec le 
Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus (Covid-19) 
et l’Autorité sanitaire, le 
Premier ministre, ministre 
des Finances, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane a 
décidé des mesures à mettre 
en œuvre au titre du dispositif 
de gestion de la crise sanitaire 

liée à la pandémie du 
Coronavirus (Covid-19).
S’inscrivant toujours dans 
l’objectif de préserver la 
santé des citoyens et à les 
prémunir contre tout risque de 
propagation du Coronavirus 
(Covid-19), ces mesures 
visent, au regard de la 
situation épidémiologique, à 
reconduire le dispositif actuel 
de protection et de prévention 
pour une durée de dix (10) 
jours, à compter du mercredi 

5 janvier 2022.
A cette occasion, le 
Gouvernement rappelle que 
la situation épidémiologique 
dans notre pays connait 
toujours la même tendance 
à l’augmentation des cas de 
contaminations ainsi qu’une 
hausse constante du nombre 
d’hospitalisations qui révèlent 
l’amorce d’une quatrième 
vague de cette épidémie.
Si la situation est encore 
maitrisée, il n’en demeure pas 

moins que tout relâchement 
de la vigilance et le non 
respect des gestes barrières 
et des différents protocoles 
sanitaires vont accroître le 
risque de cette quatrième 
vague, marquée par la 
propagation du nouveau 
variant Omicron qui connait 
une très vaste expansion dans 
beaucoup de pays dans le 
monde.
Cette amplification du 
rythme de propagation aura 

de fortes incidences sur les 
capacités de résilience de 
nos structures hospitalières et 
menace d’accroitre le risque 
sanitaire sur notre population 
et chez les personnes les plus 
vulnérables, particulièrement 
les personnes non encore 
vaccinées.
Elle risque de nous exposer 
aux difficiles situations que 
nous avons vécues lors de 
la troisième vague de cette 
épidémie.
C’est pourquoi, le 
Gouvernement réitère ses 
appels aux citoyens pour 
soutenir l’effort national de 
lutte contre cette épidémie 
mondiale par la poursuite du 
respect des gestes barrières en 
particulier pour ce qui est de 
l’exigence du port obligatoire 
du masque de protection, 
les mesures d’hygiène et la 
distanciation physique, mais 
surtout par la vaccination qui 
reste le meilleur moyen de 
prévention pour prémunir nos 
concitoyens de la gravité des 
effets de cette pandémie”.
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Audition des accusés et des témoins dans l’affaire 
du groupe “Amenhyd”

oran : 
Ouverture du Salon d’échanges commerciaux 

et d’investissement algéro-turc

Le procès des accusés 
impliqués dans l’affaire 
du groupe “Amenhyd” 

s’est poursuivi jeudi au pôle 
pénal financier et économique 
du tribunal de Sidi M’hamed par 
l’audition du reste des accusés et 
des témoins.
Lors du deuxième jour du procès, 
l’ancien Premier ministre, 
Abdelmalek Sellal a été auditionné 
sur l’octroi d’un marché gré à 
gré simple en faveur des frères 
Chelghoum, propriétaires du 
groupe “Amenhyd”, dans le cadre 
d’un projet de raccordement de 
certaines communes de la wilaya 
de Bordj Bou Arreridj au réseau 
d’alimentation en eau potable 
(AEP) sans passer par des appels 
d’offres.
A ce propos, M. Sellal a 
répondu qu’il s’agissait d’une 
décision collective prise par le 
Gouvernement dont il était le 
chef à l’époque.
En 2014, le ministre des 
Ressources en eau avait proposé 
le projet de raccordement des 
communes concernées au réseau 
d’AEP dans un rapport détaillé du 
projet et dans un autre émanant 
de l’Algérienne des eaux (ADE) 
sur la situation catastrophique 
dans laquelle se trouvaient les 
habitants de la commune de 
Mansoura, en raison d’absence 
du réseau d’AEP d’ou le caractère 

urgent que revêtait le projet, a 
précisé M. Sellal.
Amenhyd qui avait réalisé 800 
km des transferts d’eau et 12 
châteaux d’eau en collaboration 
avec l’entreprise publique 
FOREMHYD a livré le projets 
dans un délai de 22 mois et a pu 
alimenter quelques communes en 
eau durant la première année, a 
rappelé l’ancien Premier ministre.
Le recours à un appel d’offre 
national nécessite au moins 18 
mois pour l’examen des offres, 
a-t-il justifié.
De son côté, l’ancien ministre 

des Ressources en eau, Hocine 
Necib a avancé les mêmes 
justifications concernant l’octroi 
du projet Mansoura dans le cadre 
d’un marché gré à gré simple au 
groupe “Amenhyd”.
S’agissant de l’affaire du projet 
de réalisation d’un centre 
commercial à Ouled Fayet (Alger) 
dans laquelle l’ancien wali 
d’Alger, Abdelkader Zoukh est 
impliqué, ce dernier a affirmé que 
l’octroi du marché à Amenhyd en 
2018 s’est fait conformément à la 
loi en vigueur.
Il n’y avait pas de traitement de 

faveur, a-t-il précisé, ajoutant que 
l’examen du dossier avait pris 
une année.
Il a rappelé, dans ce cadre, que 
toutes les décisions avaient été 
prises après l’aval du ministère 
des Finances.
Auditionné sur l’intérêt particulier 
qu’il accordait à ce projet alors 
que la capitale souffre d’un 
manque de foncier, M. Zoukh a 
fait savoir que lorsqu’il était wali, 
il veillait à donner la priorité aux 
structures publiques.
Entendu à son tour, l’ancien 
ministre de la Jeunesse et 

des Sports, Mohamed Hattab 
poursuivi en tant qu’ancien 
wali de Sidi Bel Abbès a dit que 
l’octroi d’une assiette foncière 
au niveau de la zone industrielle 
de la wilaya au profit du groupe 
Amenhyd pour la réalisation du 
projet de logements s’inscrivait 
dans le cadre de la mise en 
œuvre des orientations du 
Gouvernement à l’époque pour 
encourager l’investissement et 
créer des postes d’emploi.
2018. Hattab a déclaré avoir 
signé l’acte de concession 
quelques mois avant son départ, 
ajoutant qu’il n’était pas au 
courant que l’investisseur s’est 
désisté du projet en 2018.
Les deux  anciens DG de l’ADE, 
MM. Abdenour Mansour et 
Amirouche Smail ont été 
auditionnés également. Ils ont 
précisé que le groupe respectait 
les délais de livraison et les 
conditions de réalisation des 
projets.
Les deux directeurs de l’Industrie 
des wilaya de Relizane et de Sidi 
Bel Abbès ont été également 
auditionnés.
Le procès se poursuivra dimanche 
prochain par le réquisitoire du 
procureur de la République.

Le Salon d’échanges 
commerciaux et 
d’investissements algéro-

turc a été ouvert, samedi au Centre 
des conventions “Mohamed 
Benahmed” d’Oran avec la 
participation de 50 opérateurs 
économiques des deux pays.
Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig a présidé la 
cérémonie d’ouverture de cette 
manifestation économique, en 
présence du wali d’Oran Said 
Saayoud, du directeur général de 
l’Agence nationale de promotion 
du commerce extérieur (ALGEX) 
Houari Abdellatif et des 
représentants de l’Ambassade de 
Turquie en Algérie.
Intervenant à cette occasion, 
le ministre a souligné que 
l’organisation de ce Salon 
“s’inscrit dans le cadre des efforts 
communs des deux pays et de 
leur engagement fort pour élever 
les relations économiques et 
commerciales au plus haut niveau 
et construire des relations de 
partenariat fructueuses”.
“Ce Salon constitue une 

opportunité d’investissement 
devant être saisie pour développer 
davantage le partenariat algéro-
turc à long terme”, a souligné 
le ministre, tout en ajoutant que 
“l’Algérie accorde un intérêt 
particulier au développement 
des relations économiques avec 
la Turquie en sus des relations 
historiques, civilisationnelles, 
culturelles et sociales qui relient 
les deux pays et ambitionne de 
mettre sur pied un partenariat 
mutuellement bénéfique”.
La Turquie est le cinquième 
grand partenaire commercial de 
l’Algérie alors que l’Algérie est 
le deuxième grand partenaire 
de la Turquie en Afrique, selon 
le ministre qui a rappelé que les 
échanges commerciaux algéro-
turcs s’étaient chiffrés à 4 
milliards de dollars en 2019 pour 
baisser à 3 milliards de dollars en 
2020, en raison de la pandémie 
de Covid-19 alors que les efforts 
sont de mise pour augmenter le 
volume de ces échanges, a ajouté 
M. Rezig.
La manifestation professionnelle 
est initiée par l’agence 

événementielle “SOS Event”, 
en collaboration avec l’Agence 
“ALGEX”, sous le patronage du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
L’événement s’inscrit dans le 
cadre de la relance des activités 
économiques bilatérales 
et du développement des 
investissements et des échanges 
commerciaux entre l’Algérie et la 
Turquie.
Le Salon a pour objectifs 
d’encourager l’investissement 

productif en réduisant les 
importations et en doublant le 
volume des exportations, de 
créer des partenariats bilatéraux 
durables et d’offrir davantage 
d’opportunités de coopération 
fondées sur le principe du bénéfice 
mutuel entre les investisseurs de 
divers secteurs.
La manifestation vise également 
à promouvoir l’échange 
d’expériences entre les deux pays, 
faire connaître les besoins dans 
différents secteurs et contribuer 

à la création de jumelages entre 

l’Algérie et la Turquie dans 

différents secteurs, selon les 

organisateurs.

Des sociétés algériennes et turques 

ainsi que des entreprises mixtes 

activant dans différents secteurs 

tels que la santé, l’industrie 

pharmaceutique, l’agriculture, 

l’énergie, le commerce, les 

transports et le bâtiment, prennent 

part à ce Salon de quatre jours.
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annaBa / ‘’Front de la justice et du  développement’’ 
Le parti organise une campagne de collecte de sang en collaboration 

avec la presse locale

annaBa / Hygiène et propreté 
Des masques usagers de protection jetés par terre

l’incivisme de certains exaspère  les agents de nettoiement

annaBa / douanes 
Visite de travail du Directeur général des douanes algériennes 

à  Annaba
Facilitation  des procédures douanières au profit des opérateurs 

économiques afin de favoriser les échanges commerciaux

Le bureau de wilaya 
d'Annaba  du Front 
de la justice et 

développement a organisé, 
hier, une campagne ‘’don de 
sang’’ en collaboration avec 
la presse locale connaissant 
le rôle important que joue 
la presse non seulement en 
matière d’information et de 
sensibilisation.
Une opération, à laquelle 
ont participé également  
les citoyens qui se sont 
toujours portés volontaires 
dans les aides humanitaires. 
D'ailleurs, tous les moyens 
humains et matériels 

ont été mobilisés pour 
la circonstance en vue 
du bon déroulement de 
cette campagne qui vise à 
contribuer à la& sauvegarde 
de nombreux malades, car 
le sang est une manière 
irremplaçable, seul l'être 
humain peut la fournir. 
Cette démarche, vise la 
collecte d'un maximum 
de poches de sang, tous 
groupes confondus, pour les 
envoyer ensuite aux services 
concernés des hôpitaux et 
contribuer ainsi à sauver des 
vies humaines. Les citoyens 
volontaires qui ont fait don 
de leur sang ont insisté sur 
la nécessité d'intensifier 

les campagnes de 
sensibilisation en direction 
des jeunes, notamment sur 
l'importance du don de sang 
au profit des malades et des 
victimes des accidents de 
la route en particulier vu le 
manque chronique de cette 
substance vitale dans les 
hôpitaux. Cette opération 
contribuera à sauver la vie 
de nombreux malades qui 
en éprouvent le besoin et 
les personnes victimes des 
accidents de la route.
Le bureau d'El Adala prouve 
toujours qu'il travaille 
d'arrache-pied pour le pays 
en général et le citoyen en 
particulier .

Depuis le début de 
la pandémie, une 
nouvelle source de 

pollution a fait son apparition 
dans la wilaya d’Annaba, 
celle des masques de 
protection usagés. Ils jonchent 
les trottoirs, remplissent 
les caniveaux, sont jetés au 
hasard dans les poubelles, 
se retrouvent sur les plages 

et même dans les forêts. Ces 
incivilités représentent un 
vrai danger de contamination 
et polluent l’environnement.  
Les agents de nettoiement 
sont indignés ainsi que les 
bénévoles. Dans plusieurs 
quartiers, certains individus 
jettent en effet leurs masques 
et leurs gants en pleine rue, 
à même le sol.  « Imaginez 
un enfant  qui passe et qui 
jouerait avec ces déchets », 

C'est de l'incivisme. C'est 
un danger potentiel pour les 
éboueurs et les citoyens.  Déjà 
en temps normal, ça ne se fait 
pas de jeter ses papiers dans 
la rue. Mais encore moins ce 
genre de matériel médical qui 
peut être souillé par le virus. 
Après nous, on va le balayer 
et le ramasser. En plus on sait 
que le Covid peut rester vivant 
longtemps», Pour éviter de 
contaminer les autres et de 

polluer l’environnement les 
bénévoles donnent quelques 
consignes à suivre pour se 
débarrasser des masques, 
mouchoirs, gants et autres 
lingettes. Ces déchets doivent 
d’abord être jetés dans un 
sac poubelle “avant d’être  
ensuite jeté dans la poubelle 
pour ordures ménagères se 
lavez les mains afin d’éviter 
d’être infecter et contaminer 
les autres.

Le directeur général des 
douanes algériennes, 
Noureddine Khaldi, 

a confirmé lors de la réunion 
qui s'est tenue   jeudi  
passé  au siège de la wilaya 
d’Annaba en présence  des 
opérateurs  économiques 
et des investisseurs locaux 
des wilayas d'El Tarf, Souk 
Ahras et Annaba  que le 
corps   des douane s'emploie 
à faciliter les procédures 
douanières au profit des 
opérateurs économiques afin 

de favoriser les échanges 
commerciaux y compris 
l'exportation et l'importation 
et c'est en tendant la main 
à ces investisseurs, en 
les accompagnant, et en 
leur fournissant toutes les 
facilités qui leur permettent 
d'exercer confortablement 
leurs activités dans les 
domaines de l'import et de 
l'export que l’économie 
de la nouvelle Algérie 
sera boostée. Ces facilités 
s'inscrivent dans la stratégie 
des hautes autorités du 
pays visant à favoriser les 

échanges commerciaux 
entre l'Algérie et les pays 
étrangers, ce qui a amené   
l’Etat a adopter une nouvelle 
vision économique hors 
hydrocarbures pour  parvenir 
à la relance économique.
Le Directeur Général des 
Douanes a également 
indiqué que  son staff sera 
mobilisé sur l'ensemble 
du territoire national pour 
contribuer efficacement à 
l'application  de la nouvelle 
orientation stratégique 
économique dans ses toute 
sa dimension.

 Sihem Ferdjallah

I.B

Sihem Ferdjallah
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annaBa / SÛreté de Wila ya

Covid-19 : intensification 
des contrôles pour sensibiliser 

la population à El Hadjar

annaBa / SÛreté de Wila ya

2308 interventions grâce à 
l’exploitation des caméras durant 

le mois de décembre dernier

annaBa / Criminalité

Arrestation de quatre 
malfaiteurs à Berrahal

annaBa / BraConnaGe

Saisie de matériels utilisés dans 
le pillage du corail à la plage 
Boukhmira 2 de Sidi Selem

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les éléments 

de la sûreté urbaine de Berrahal 
relevant de la sureté de wilaya  
d’Annaba ont réussi, un véritable 
coup de filet en procédant à 
l’arrestation de quatre individus 
âgés entre 19 et 25ans  ayant des 
antécédents judiciaires, lesquels 

semaient la terreur parmi les 
habitants à l’aide d’armes blanches. 
Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par les 
éléments de la sûreté pour lutter 
sans relâche contre le banditisme 
dans toutes ses formes. Les mis en 
cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire.

Dans le cadre de la lutte contre 
le braconnage et l’exploitation 
illégale des fonds maritimes, les 

éléments de la brigade de la gendarmerie 
nationale d’El Bouni  ont procédé  la 
fin de la semaine passée  à la mise hors 
d’état de nuire d’un réseau de braconnage 
de corail au niveau de la plage Sidi 
Salem, précisément à la cité Boukhmira 
2. L’opération a abouti à la saisie d’une 
quantité  importante de matériel de 
plongée et d’extraction de corail, ainsi 

qu’à l’arrestation de deux jeunes hommes 
âgés respectivement de 21ans et 36 ans 
natifs de la wilaya d’Annaba et de Tébessa.
Les mêmes éléments ont saisi des  
bouteilles de plongées, moteurs 
d’oxygène, combinaisons de plongée, 
appareil GPS , ainsi que des  fusils harpon. 
Il convient de noter que les services de la 
sureté de la wilaya d’Annaba ont réussi 
lors des derniers mois, avec les services 
de la gendarmerie nationale  à démanteler 
plusieurs réseaux d’exploitation illégale 
des richesses naturelles.

Les services de la sûreté de 
la commune d’El Hadjar 
intensifient leur présence 

sur le terrain ces derniers jours 
pour sensibiliser la population de la 
commune sur la nécessité du port 
du masque protecteur et l’inciter à 
respecter les mesures préventives 
contre la propagation du Covid-19, 
a-t-on constaté. En effet, ces mêmes 
services mènent depuis quelque jours 
cette campagne de sensibilisation, 
ciblant notamment les marchés et les 
grands espaces commerciaux ainsi que 
les citoyens, afin de sensibiliser ces 
derniers  au port du maque et de veiller 
à la stricte application des mesures 
de protection contre l’épidémie du 
covid-19.
L’objectif de cette campagne de 
sensibilisation est de donner des 
conseils pratiques aux gérants des cafés 

et de restaurants, les automobilistes, 
sur les dangers de la propagation du 
virus et sur les moyens de prévention, 
à travers la prise de mesures simples 
où des dépliants ont été distribués 
en application du décret exécutif n 
20-127 du 20 mai 2020 modifiant et 
complétant le décret exécutif n 20-70 
du 24 mars 2020 fixant des mesures 
complémentaires de prévention et 
de lutte contre la propagation du 
coronavirus et rendant obligatoire le 
port de celui-ci. “Ce décret stipule que 
le masque de protection doit être porté 
par toutes les personnes et en toutes 
circonstances, sur la voie et les lieux 
publics, sur les lieux de travail, ainsi 
que dans tous les espaces ouverts ou 
fermés recevant le public, notamment 
les institutions et administrations 
publiques, les services publics, les 
établissements de prestations de 
services et les lieux de commerce”

Prés de 2308 affaires ont été 
traitées au niveau de la wilaya 
durant le mois décembre de 

l’année écoulée grâce à l’apport des 
caméras de surveillance, selon un 
communiqué de la sureté de wilaya. 
En effet, des dizaines d’affaires 
ont été traitées en grande partie 
grâce à l’utilisation des caméras de 
surveillance d’un côté et de la mise 
en place de nouvelles techniques ne 
laissant aucune chance aux malfaiteurs 
ou autre bandits, sans compter la baisse 
des accidents routiers, du trafic de 
stupéfiants, de la lutte contre le marché 
informel, du démantèlement des bandes 

organisées qui ont été mises hors d’état 
de nuire, d’ailleurs 83 intervention 
ont été traitées concernant le trafic de 
drogue ainsi que 31 affaires de vol et 
tentative de vol  ont été aussi traitées 
durant cette période, 121 affaires 
d’accidents de voiture, 60 affaires de 
gestion de parkings sans autorisation 
; 25 intervention concernant des 
individus en état d’ébriété sur la voie 
publique  ainsi que 1955 différentes 
affaires liées à divers délits  ont été 
traitées par les éléments de la sureté de 
la wilaya durant le mois de décembre. 
Le système de vidéosurveillance a 
donné ses fruits puisqu’il a permis de  
dissuader les dél

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz

Imen.Boulmaiz
Sarah Yahia
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I l aura fallu 48 heures de 
précipitation pour mettre 
au grand jour  tous ces 

dégâts et ces défaillances. 
Les fortes pluies qui se sont 
abattues ces derniers jours ont 
mis à nu la vétusté de certaines 
infrastructures, traînant des 
tonnes de boue et de déchets 
qui envahissent les quartiers de 
la ville, des routes coupées à 
la circulation, des avaloirs mal 

écurés dans presque la plupart 
des cités périphériques, bref des 
piscines à ciel ouvert se sont 
constituées, à cause du bitume 
mal préparé. En effet, les citoyens 
appréhendent les conséquences 
de ces intempéries, et sollicitent 
l’intervention des services 
concernés pour se prémunir 
du danger des inondations, qui 
n’ont pas manqué d’impacter 
sur les habitations précaires. 
Pourtant les autorités avaient, 

prévenu contre les inondations 
en mettant au point un plan 
d’urgence avec une mise en 
place du curage des avaloirs 
pour éviter l’accumulation 
des eaux pluviales à travers de 
nombreux points noirs à Annaba. 
Dans plusieurs quartiers et 
communes d’Annaba, tels qu’El 
Hadjar, El Bouni et Sidi Amar. 
Les habitants ont été contraints 
de patauger dans l’eau  pour 
se frayer un chemin dans une 

eau bourbeuse. Les pluies ont 
prouvé, une fois de plus, que les 
travaux de réfection de la voirie 
dans certains endroits ont été 
bâclés, le remblayage après la 
pose des buses de conduite des 
eaux usées mal fait.  Plusieurs 
axes routiers ont été lourdement 
perturbés par les eaux 
stagnantes. Au moindre caprice 
météorologique, de nombreuses 
routes deviennent quasiment 
impraticables, obligeant souvent 

les automobilistes à faire de 
longs détours ou à patienter 
dans des files interminables. 
Une situation qui ne cesse 
d’exaspérer le plus patient des 
usagers de la route.

annaBa / intemPérieS
Annaba toujours vulnérable face aux inondations 

Sarah Yahia

Les habitants de la cité 
UV4/5 de Sidi Amar 
ne cessent de dénoncer 

les coupures fréquentes 
d’électricité. Ils sollicitent 
l’intervention des autorités 
concernées afin de résoudre 
cette problématique. Selon 

une source d’information, 
les habitants de cette localité 
souffrent depuis plus d’une 
semaine  de coupures 
récurrentes d’électricité, 
surtout en cette saison 
hivernale où plusieurs 
personnes âgées ont besoin 
de l’énergie électrique pour 
certain appareillage. Une  

panne intermittente qui 
survient le plus souvent en 
soirée, obligeant certaines  
familles à débrancher les 
prises de courant pour éviter 
tout risque d’endommagement 
de leurs matériels électriques 
et articles électroménager.  
Ces coupures et la remise 
en service de l’électricité 

influent considérablement 
sur l’état de défectuosité de 
l’électroménager, télévisions, 
ordinateurs,  et autres appareils 
alimentés à l’électricité. Les 
citoyens n’attendent pas des 
explications à postériori, mais 
réclament des interventions 
rapides et efficaces des services 
concernés.

annaBa / enerGie
Coupures de courant : Un calvaire pour les habitants de la 

cité UV4/5 de Sidi Amar

Les habitants de la cité 
‘’Boukhdra-3’’ relevant 
de la commune d’El 

Bouni, ne savent plus où donner 
de la tête face à un problème qui 
devient inextricable et gênant au 
plus haut point, devant l’absence 
de réaction des responsables 
concernés. En effet, la cité 

croule sous les eaux usées, 
depuis plusieurs jours, à cause 
de la saturation d’un réseau 
vétuste traversant de bout en 
bout l’entrée de la cité. En effet, 
les habitants de Boukhdra-3,  
ont interpellé les services 
concernés, pour une intervention 
immédiate à l’effet de se pencher 
sur le problème de la stagnation 

des eaux usées, en raison de 
la défectuosité des conduites 
d’évacuation d’où s’échappent 
des odeurs nauséabondes. Selon 
les habitants de la cité, cette 
situation qui perdure depuis 
quelque mois est devenue 
insupportable,  d’autant plus 
qu’il arrive souvent de voir des 
enfants jouer à proximité de 

ces eaux polluées, issues des 
égouts, mal entretenus. «Les 
odeurs écœurantes émanant de 
ces eaux polluent l’atmosphère 
et incommodent les habitants 
jusqu’à l’intérieur de leurs 
domiciles.  « Cela fait plusieurs 
semaines que nous subissons 
ces désagréments sans parler de 
la prolifération des moustiques. 

Nos enfants ne peuvent plus sortir 
jouer dehors», s’est exclamé 
un des habitants. Ces eaux 
stagnantes suscitent la crainte 
des habitants au sujet des risques 
de maladies à transmission 
hydrique et des conséquences 
néfastes sur la santé publique. 
Les lieux sont ainsi propices à 
la prolifération de toute sorte 
d’insectes rampants et volants 
qui envahissent la cité.
Devant cette situation affligeante 
qui ne cesse de persister, les 
résidents de cette cité sollicitent 
l’intervention des pouvoirs 
publics pour une prise en charge 
de leur doléance.

Le lait en sachet y 
compris celui en pack 
UHT, toutes marques 

confondues, se fait rare pour 
ne pas dire introuvable sur le 
marché local. La pénurie est 
toujours présente, cet aliment 
de première nécessité est 
quasiment introuvable et quand 
il est disponible, il se vend 
“sous le manteau” et à petite 
quantité. Cette crise du lait est 
amplifiée par les spéculateurs 
du lait, ou la “mafia du lait”, 
qui fait courir une rumeur 
affolant les détaillants tout 
comme les consommateurs. 
“La plupart  des magasins de 
notre quartier enregistrent, 

depuis quelques jours, un 
manque du lait en sachet”, 
s’exprimera un citoyen. Selon 
notre interlocuteur, certains 
commerçants s’approvisionnent 
en lait en sachet qu’ils vendent 
à leurs fidèles clients. «C’est 
inadmissible et ce genre de 
scène défie toute logique ! 
Comment peut-on subir une 
crise de lait dans un pays 
disposant d’un potentiel énorme 
dans ce domaine», témoigne-
t-on. Inévitablement, la crise 
de lait, qui déjà fait l’objet de 
plusieurs articles de presse, 
semble s’installer dans la durée.
Le produit est plus ou moins 
disponible durant la matinée 
au niveau des différents 

commerces de la ville .Pour se 
procurer du lait en sachet, il faut 
courir, se lever tôt ou encore 
attendre des heures et des 
heures, de jour comme de nuit, 
devant les magasins l’arrivée du 
distributeur. Certains épiciers, 
néanmoins les plus réguliers, 
n’ont trouvé mieux que de 
rationner la distribution à deux 
sachets par personne pour 
satisfaire tout ce beau monde 
à la recherche désespérée 
de quelques sachets de lait 
quelques fois d’une qualité qui 
laisse à désirer.
Des citoyens nous ont fait savoir 
qu’à cause de cette pénurie, ils 
sont obligés de recourir au lait 
en poudre, ce qui n’est pas à la 

portée des bourses modestes, et 
les consommateurs ne savent 
plus à quel “sein’’ se vouer pour 
s’en procurer cet aliment de 
base, car la boîte de 500 g coûte 
410 DA.  
La spéculation va aussi bon 
train. La pénurie de ce produit 

est provoquée volontairement 
par la mafia du lait  pour ensuite 
imposer aux pouvoirs publics 
une augmentation injustifiée des 
prix. Les citoyens mécontents 
de cette situation, revendiquent 
l’intervention des autorités 
concernées, notamment la DCP. 

annaBa / Pénurie et SPéCulation
Persistance de la pénurie du lait en sachet et du lait UHT 

toutes marques confondues
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annaBa / environnement
Les habitants de Boukhdra 3 se plaignent de la 

stagnation des eaux usées



Ukraine 
Les membres de l’OTAN affichent leur unité avant 

les pourparlers américano-russes

À Hongkong, en pleine crise sanitaire, une soirée 
d’anniversaire embarrasse le pouvoir

Emmanuel Macron veut présider « un moment 
utile pour l’Europe »

La Russie a massé au cours des 
derniers mois des dizaines de 
milliers de soldats près des 

frontières de l’Ukraine et réclame 
des garanties de sécurité de la part 
des Occidentaux, notamment l’arrêt 
de toute collaboration militaire 
entre l’OTAN et l’Ukraine.
Avant l’ouverture de pourparlers 
américano-russes lundi 10 janvier 
à Genève, pour désamorcer le 
risque d’une intervention russe 
en Ukraine, l’OTAN affiche son 
unité. La Russie, qui a massé 
ces derniers mois des dizaines 
de milliers de soldats près des 
frontières de l’Ukraine, réclame 
des garanties de sécurité de la part 
des Occidentaux, notamment l’arrêt 
de toute collaboration militaire 
entre l’OTAN et l’Ukraine et la 
Géorgie et de tout élargissement de 
l’Alliance atlantique vers l’Europe 
orientale.
« Le renforcement militaire de 
la Russie se poursuit autour de 
l’Ukraine et est accompagné d’un 
discours menaçant de Moscou si 

ses exigences ne sont pas acceptées. 
Or elles sont inacceptables et le 
risque d’un nouveau conflit est réel 
», a déclaré, vendredi 7 janvier, le 
secrétaire général de l’OTAN, Jens 
Stoltenberg, à l’issue d’une réunion 
en visioconférence avec les chefs de 
la diplomatie des 30 pays membres 
de l’Alliance.
Propositions de Moscou

Le Kremlin a rendu publiques à 
la fin de l’année dernière deux 
propositions de traités engageant 
l’OTAN à exclure toute adhésion 
future de l’Ukraine et à réduire 
ses forces près des frontières avec 
la Russie. « Il est hors de question 
que l’OTAN transige sur le principe 
du droit de chaque nation à choisir 
sa propre voie, y compris le type 

d’accord de sécurité dont elle 
veut faire partie », a soutenu M. 
Stoltenberg.
Mais les alliés posent des conditions. 
« Le gouvernement russe doit 
procéder à une désescalade, 
poursuivre les voies diplomatiques 
et respecter ses engagements 
en matière de transparence des 
activités militaires », a ainsi exigé 
la ministre des affaires étrangères 
britannique, Liz Truss. Son 
homologue polonais, Zbigniew 
Rau, a pour sa part affirmé que « 
les pourparlers avec la Russie ne 
peuvent avoir lieu dans une situation 
d’escalade envers l’Ukraine et 
l’OTAN ». « Aucune discussion 
sur la sécurité de l’Europe ne se 
tiendra sans les Européens à la table 
des négociations », a insisté Jens 
Stoltenberg.
Les Etats-Unis ne se laisseront 
pas « distraire » par les exigences 
russes visant à empêcher l’Ukraine 
de rejoindre l’OTAN, a déclaré le 
chef de la diplomatie américaine, 
Antony Blinken. Il a promis à Kiev 

qu’il n’y aurait « pas de discussion 
sur l’Ukraine sans l’Ukraine ». Une 
« solution diplomatique » avec la 
Russie « est encore possible », si 
Moscou joue le jeu du dialogue, 
pour désamorcer la crise autour de 
l’Ukraine, a-t-il ajouté.
« Nous sommes prêts à répondre 
avec force à une nouvelle 
agression russe. Mais une solution 
diplomatique est encore possible, et 
préférable, si la Russie choisit cette 
voie », a-t-il dit avant une semaine 
de pourparlers entre l’Occident et 
Moscou.
« Toute la situation géopolitique 
de la région impose que l’Europe, 
l’Union européenne, puisse 
proposer sa vision des choses, agir 
et se mettre autour de la table avec 
l’ensemble des parties prenantes 
», a insisté vendredi le président 
français, Emmanuel Macron, 
lors d’une réunion à Paris avec 
les membres de la Commission 
européenne, présidée par 
l’Allemande Ursula von der Leyen.

Les 170 invités à la fête 
d’un notable vont devoir 
passer vingt et un jours 

en quarantaine après l’annonce 
de la contamination de deux 
personnes qui avaient participé aux 
réjouissances.
Les 170 invités de la fête organisée 
lundi 3 janvier, de 18 heures à 
minuit, au Reserva Iberica, un bar 
à tapas du quartier de Wan Chai, sur 
l’île de Hongkong, pour les 53 ans 
d’un notable hongkongais très bien 
vu de Pékin, vont se souvenir plus 
longtemps que prévu de cette soirée 
bien arrosée entre des personnalités 
prochinoises de l’establishment 
local. Deux invitées porteuses du 
variant Omicron ont été identifiées 

parmi les convives et la totalité des 
personnes présentes ce soir-là vont, 
théoriquement, devoir passer vingt 
et un jours au centre de quarantaine 
de Penny’s Bay, connu pour son 
confort spartiate, les housses 
plastifiées de ses matelas ultrafins 
et l’absence de Wi-Fi dans les 
chambres.
Cette « after » inattendue, que tous 
les invités auraient évidemment 
préféré pouvoir décliner, fait 
toutefois jubiler une partie de la 
population hongkongaise, amusée 
de voir certains de ses dirigeants 
politiques et des membres de 
l’élite sociale soumis à ce genre 
de régime. Après des mois sans 
quasiment aucun cas local, quelques 

microfoyers de contamination ont 
été identifiés récemment et ont 
déclenché de nouvelles restrictions 
entrées en vigueur vendredi.
Plusieurs ministres concernés
Parmi les invités se trouvaient 
au moins dix fonctionnaires de 
très haut rang, dont le ministre de 
l’intérieur, le ministre des finances, 
le chef de l’immigration, le haut-
commissaire de la police, et le 
chef de l’Agence indépendante de 
lutte contre la corruption (ICAC), 
ainsi que 20 députés qui avaient été 
intronisés le jour même au sein du 
nouveau conseil législatif à la suite 
des élections du 19 décembre.

La Commission européenne 
a été reçue à l’Elysée pour 
discuter des priorités de 

l’UE, alors que Paris en assure la 
présidence du conseil en pleine 
campagne électorale française.
« Nous voilà maintenant à 
l’ouvrage », a constaté Emmanuel 
Macron, lors d’une conférence de 
presse, vendredi 7 janvier. Si elle 
a officiellement commencé le 1er 
janvier, la présidence française du 
Conseil de l’Union européenne 
(PFUE) a réellement été lancée 
en cette fin de semaine, quand 
la présidente de la Commission, 
Ursula von der Leyen, et ses vingt-
six commissaires se sont rendus 
à Paris, jeudi et vendredi, pour y 
rencontrer le président, le premier 

ministre, Jean Castex, et plusieurs 
membres de son gouvernement, 
ainsi que des parlementaires.
Plutôt que de faire de longs discours 
sur l’Europe « souveraine » qu’il 
appelle de ses vœux depuis cinq 
ans qu’il est à l’Elysée, Emmanuel 
Macron a insisté sur sa volonté que 
la PFUE soit un « moment utile pour 
l’Europe ». Sur fond de campagne 
électorale en France, à l’heure où 
l’euroscepticisme gagne du terrain, 
le président sait qu’il doit montrer, 
à cette occasion, que la construction 
communautaire peut améliorer la 
vie des Français.
Paris compte mener à terme les 
négociations entre les Vingt-Sept et 
le Parlement européen sur certains 
projets de directive, comme celui 

sur le salaire minimal européen, 
qui a pour objectif d’inciter les 
pays les moins-disants socialement 
à augmenter les rémunérations 
les plus basses, ou les deux textes 
qui doivent permettre à l’UE de 
se doter d’une nouvelle régulation 
numérique.
Lancer la réforme de Schengen
L’Elysée veut également faire 
avancer certains dossiers, sur 
lesquels les Etats membres ne se 
sont pas encore entendus. En ce qui 
concerne l’Europe de la défense, 
la France espère ainsi que les 
chefs d’Etat et de gouvernement 
européens adopteront, lors de leur 
rendez-vous fin mars, la « boussole 
stratégique », un Livre blanc sur la 
défense qui analyse les menaces 

auxquelles sont confrontés les 
Vingt-Sept et prévoit, notamment, la 

création d’une force de déploiement 
rapide de 5 000 hommes.
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KaZaKHStan: 

l’ONU exhorte toutes les parties à choisir la paix 
plutôt que la violence

Accident tragique en Cisjordanie occupée, 
8 Palestiniens tués

Un nouveau rapport dévoile la contribution de l’aide 
saoudienne au bien-être des pays en développement

l’Arabie saoudite 
affirme que 

l’enquête sur 
l’accident du 

rallye Dakar ne 
révèle aucun 

soupçon criminel L’ONU a appelé 
vendredi toutes 
les personnes 

impliquées dans les 
troubles au Kazakhstan à 
faire preuve de retenue, à 
s’abstenir de toute violence 
et à résoudre leurs griefs 
par des moyens pacifiques.
Le Kazakhstan connaît les 
pires manifestations de rue 
qu’il ait connues depuis 
que le pays a obtenu son 
indépendance de l’Union 
soviétique il y a trois 
décennies, et des dizaines 
auraient été tués.
«Il est important qu’il y ait 
un arrêt de la violence», a 
déclaré aux journalistes, 
Stéphane Dujarric, porte-
parole du secrétaire 
général Antonio Guterres, 

au siège de l’ONU à New 
York.
«Le meurtre de policiers est 
inacceptable ; le meurtre 
de manifestants l’est aussi. 
Dans toute situation, il 
est clairement nécessaire 
de respecter les droits de 
l’homme et les normes 
internationales pendant 
que nous rétablissons 
l’ordre public».
Le président kazakh 
Kassym-Jomart Tokayev 
a qualifié les manifestants 
de «terroristes». Vendredi, 
il a autorisé les forces 
de sécurité à tirer pour 
tuer en se repostant 
aux manifestations 
antigouvernementales. 
Les manifestations ont 
commencé le 2 janvier, 

à la suite d’un quasi-

doublement des prix 

du carburant, et se sont 

rapidement propagées à 

travers le pays.
Jeudi, Michelle Bachelet, 

haut-commissaire des 

Nations unies aux droits 
de l’homme, a rappelé aux 
autorités kazakhes que tout 
recours à la force doit être 
soumis à «des exigences 
strictes de nécessité et de 
proportionnalité».

Huit Palestiniens 
ont été tués 
jeudi dans une 

collision entre un camion 
lourd et le minibus dans 
lequel ils se trouvaient 
en Cisjordanie occupée, 
ont indiqué les médias 
officiels palestiniens.
«Le président Mahmoud 
Abbas a décrété une 
journée de deuil vendredi 
à travers la Palestine en 

hommage aux victimes», 
a rapporté l’agence de 
presse officielle Wafa.
L’accident est survenu à 
un rond-point sur la Route 
90 qui longe la Vallée du 
Jourdain dans un secteur 
de la Cisjordanie sous 
contrôle civil et militaire 
d’Israël à proximité du 
village de Fayasel, selon 
la même source.

Depuis que 
l’Assemblée 
générale des 

Nations Unies a adopté 
une résolution en 
1970 appelant les pays 
économiquement avancés 
à contribuer d’au moins 
de 0,7 % de leur revenu 
national brut aux pays 
en développement, 
le besoin mondial 
d’aide humanitaire et 
de développement n’a 
évolué que dans une seule 
direction : en augmentant.
Le dernier rapport de 
l’aide humanitaire 
mondiale montre que 235 

millions de personnes 

sont dans le besoin et font 

face à un avenir incertain, 

et que la pandémie de la 

Covid-19 a déclenché 

«la récession mondiale la 
plus profonde depuis les 
années 1930». 
En regardant du bon 
côté, cependant, les 

deux dernières décennies 
ont vu de nombreuses 
conférences d’aide et 
événements de collecte 
de fonds organisés 
et une augmentation 
constante du nombre 
de fournisseurs d’aide. 
L’aide humanitaire et 
l’aide au développement 
fournie par l’Arabie 
saoudite à elle seule 
témoigne de l’impact 
significatif que l’aide 
étrangère, associée à 
des politiques claires, 
à l’efficacité et à la 
responsabilité, a eu sur 
la vie des personnes dans 

les pays bénéficiaires.
En 2020, le service de 
suivi financier du Bureau 
de la coordination des 
affaires humanitaires des 
Nations Unies a montré 
que l’Arabie saoudite 
se classait au sixième 
rang des donateurs les 
plus généreux au monde, 
fournissant 3 % de l’aide 
humanitaire mondiale. En 
octobre 2021, le Royaume 
se classait au troisième 
rang des principaux 
donateurs mondiaux, sa 
part d’aide humanitaire 
étant passée à 5 %.

L’Arabie saoudite 
et la France 
coordonnent sur 

les résultats d’une enquête 
concernant un accident 
survenu pendant le rallye 
Dakar, a déclaré vendredi 
le ministère saoudien des 
Affaires étrangères.
Les conclusions 
préliminaires de l’enquête 
n’ont révélé aucune preuve 
de soupçon criminel dans 
l’accident, qui a fait un 
blessé parmi les concurrents 
français la semaine dernière, 
rapporte l’Agence de presse 
saoudienne.
Le Royaume communique 
avec les autorités françaises 
concernées pour partager les 
preuves disponibles liées à 
l’accident, ajoute le ministère 
dans un communiqué.
Le ministère a également 
affirmé qu’il tenait à mettre 
en œuvre, en coopération 
avec les organisateurs du 
rallye, les normes de sûreté 
et de sécurité approuvées au 
niveau international afin de 
préserver la sécurité de tous 
les participants au rallye 
Dakar, et a souhaité un 
prompt rétablissement aux 
blessés.
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Burnley 1-2 HudderSField toWn :
La riposte des Terriers étourdit les Clarets en 

FA Cup

La tête tardive de Matty a tête tardive de Matty 
Pearson a complété Pearson a complété 
le revirement pour le revirement pour 

Huddersfield contre BurnleyHuddersfield contre Burnley
L’équipe de championnat L’équipe de championnat 
Huddersfield est revenue Huddersfield est revenue 
de l’arrière pour étourdir la de l’arrière pour étourdir la 
Premier League Burnley et Premier League Burnley et 
atteindre le quatrième tour de atteindre le quatrième tour de 
la FA Cup.la FA Cup.
Matty Pearson a complété le Matty Pearson a complété le 
redressement des Terriers avec redressement des Terriers avec 
une tête à bout portant à trois une tête à bout portant à trois 
minutes de la fin.minutes de la fin.
Jay Rodriguez avait débloqué Jay Rodriguez avait débloqué 
l’ impasse en première mi-l’impasse en première mi-
temps avec une tête ferme du temps avec une tête ferme du 
centre d’Ashley Westwood.centre d’Ashley Westwood.
Le vif Josh Koroma a égalisé Le vif Josh Koroma a égalisé 
pour Huddersfield après la pour Huddersfield après la 
mi-temps avant le dernier mi-temps avant le dernier 
vainqueur de Pearson.vainqueur de Pearson.
Burnley était sans manager Sean Burnley était sans manager Sean 
Dyche et un certain nombre de Dyche et un certain nombre de 
joueurs de la première équipe joueurs de la première équipe 
à cause de Covid-19, mais ils à cause de Covid-19, mais ils 
étaient toujours en mesure étaient toujours en mesure 
d’aligner une équipe forte avec d’aligner une équipe forte avec 
Rodriguez, Chris Wood, James Rodriguez, Chris Wood, James 
Tarkowski et Ben Mee.Tarkowski et Ben Mee.
Huddersfield, qui a apporté Huddersfield, qui a apporté 

sept changements à l’équipe sept changements à l’équipe 
qui détenait les Blackburn qui détenait les Blackburn 
Rovers en forme lors d’un Rovers en forme lors d’un 
match nul et vierge lors de leur match nul et vierge lors de leur 
dernier match de championnat, dernier match de championnat, 
a fait un début plus dynamique a fait un début plus dynamique 
à Turf Moor, avec Koroma à Turf Moor, avec Koroma 
testant à nouveau Nick Pope testant à nouveau Nick Pope 
depuis le bord de la surface dès depuis le bord de la surface dès 

le début. .le début. .
Mais Burnley a grandi dans le Mais Burnley a grandi dans le 
match alors que la première match alors que la première 
mi-temps avançait et le gardien mi-temps avançait et le gardien 
des Terriers Ryan Schofield a des Terriers Ryan Schofield a 
réalisé un bel arrêt à une main réalisé un bel arrêt à une main 
pour empêcher le faible effort pour empêcher le faible effort 
de Rodriguez de se nicher dans de Rodriguez de se nicher dans 
le coin inférieur.le coin inférieur.

L’attaquant de 32 ans ne s’est L’attaquant de 32 ans ne s’est 
pas trompé quelques instants pas trompé quelques instants 
plus tard, envoyant une tête plus tard, envoyant une tête 
puissante et bien placée puissante et bien placée 
devant Schofield à partir de la devant Schofield à partir de la 
magnifique passe de curling de magnifique passe de curling de 
Westwood.Westwood.
Huddersfield a subi un autre Huddersfield a subi un autre 
coup lorsque Schofield a été coup lorsque Schofield a été 

contraint de partir en raison contraint de partir en raison 
d’une blessure à l’épaule à d’une blessure à l’épaule à 
la suite d’une collision avec la suite d’une collision avec 
Wood, le gardien de but Wood, le gardien de but 
adolescent Nicholas Bilokapic adolescent Nicholas Bilokapic 
remplaçant le joueur de 22 ans remplaçant le joueur de 22 ans 
dans le but.dans le but.
Jon Russell a envoyé une tête Jon Russell a envoyé une tête 
s’écraser sur les boiseries dans s’écraser sur les boiseries dans 
le temps d’arrêt de la première le temps d’arrêt de la première 
mi-temps, mais l’équipe de mi-temps, mais l’équipe de 
Carlos Corberan a repris là où Carlos Corberan a repris là où 
elle s’était arrêtée en seconde elle s’était arrêtée en seconde 
période et a forcé un égaliseur période et a forcé un égaliseur 
mérité lorsque le centre bas mérité lorsque le centre bas 
de Sorba Thomas a trouvé de Sorba Thomas a trouvé 
Koroma, qui s’est retrouvé Koroma, qui s’est retrouvé 
avec un simple terminer au avec un simple terminer au 
deuxième poteau.deuxième poteau.
Pope a produit un arrêt Pope a produit un arrêt 
sensationnel pour empêcher sensationnel pour empêcher 
la tête de Duane Holmes de la tête de Duane Holmes de 
marquer, mais Pearson était marquer, mais Pearson était 
sur place pour hocher la tête sur place pour hocher la tête 
de Thomas à l’ intérieur du de Thomas à l’intérieur du 
deuxième poteau et envoyer le deuxième poteau et envoyer le 
club du Yorkshire au quatrième club du Yorkshire au quatrième 
tour pour la première fois tour pour la première fois 
depuis 2018.depuis 2018.

Le président de la e président de la 
Confédération Confédération 
africaine de football africaine de football 

(CAF) le Sud-africain, (CAF) le Sud-africain, 
Patrice Motsepe, n’a pas tari Patrice Motsepe, n’a pas tari 
d’éloges vendredi à Douala d’éloges vendredi à Douala 
sur la sélection algérienne sur la sélection algérienne 
tenante du titre, à deux jours tenante du titre, à deux jours 
du coup d’envoi de la Coupe du coup d’envoi de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) 2021 (reportée à 2022, ndlr) 
au Cameroun (9 janvier – 6 au Cameroun (9 janvier – 6 
février).février).
«L’Algérie est un très beau «L’Algérie est un très beau 
pays, une très belle équipe qui pays, une très belle équipe qui 
rend l’Afrique très fière. Nous rend l’Afrique très fière. Nous 
vous souhaitons le meilleur. vous souhaitons le meilleur. 
Bonne chance pour l’Algérie, Bonne chance pour l’Algérie, 
bonne chance pour les bonne chance pour les 
autres nations participantes. autres nations participantes. 
L’Algérie doit remporter L’Algérie doit remporter 
la Coupe du monde, pas la Coupe du monde, pas 
seulement la CAN», a indiqué seulement la CAN», a indiqué 
le premier responsable de la le premier responsable de la 
CAF à la presse algérienne.CAF à la presse algérienne.
Patrice Motsepe s’exprimait Patrice Motsepe s’exprimait 
à l’ issue de la réunion du à l’issue de la réunion du 
Comité exécutif (COMEX), Comité exécutif (COMEX), 
tenue à l’hôtel Krystal Palace tenue à l’hôtel Krystal Palace 
à Douala, à 48 heures du début à Douala, à 48 heures du début 

de la 33e édition de la CAN.de la 33e édition de la CAN.
«L’équipe algérienne est l’une «L’équipe algérienne est l’une 
des sélections africaines qui des sélections africaines qui 
peut nous rendre fiers. Le peut nous rendre fiers. Le 
record africain d’ invincibilité record africain d’invincibilité 
(toujours en cours de 34 (toujours en cours de 34 
matchs, ndlr) réalisé par matchs, ndlr) réalisé par 
l’Algérie, est une fierté pour l’Algérie, est une fierté pour 
le peuple algérien et africain. le peuple algérien et africain. 
L’équipe d’Algérie peut L’équipe d’Algérie peut 
nous rendre fiers contre les nous rendre fiers contre les 

meilleures nations du monde. meilleures nations du monde. 
Nous sommes focalisés Nous sommes focalisés 
sur la CAN, la plus grande sur la CAN, la plus grande 
compétition en Afrique», a-t-compétition en Afrique», a-t-
il ajouté.il ajouté.
Et d’enchaîner sur son Et d’enchaîner sur son 
éventuelle visite en Algérie : éventuelle visite en Algérie : 
«La prochaine fois que vous «La prochaine fois que vous 
allez m’ interviewer, il faut ce allez m’interviewer, il faut ce 
que soit en Algérie».que soit en Algérie».
Appelé à revenir sur les Appelé à revenir sur les 

principales décisions prises principales décisions prises 
lors de la réunion du COMEX, lors de la réunion du COMEX, 
Patrice Motsepe a annoncé Patrice Motsepe a annoncé 
l’augmentation de la prime de l’augmentation de la prime de 
victoire.victoire.
«Nous avons décidé «Nous avons décidé 
d’augmenter le ++prize d’augmenter le ++prize 
money ++ (primes) de money ++ (primes) de 
victoire, notamment pour le victoire, notamment pour le 
vainqueur. Le plus important vainqueur. Le plus important 
est de rester concentrés et est de rester concentrés et 

de faire de cette compétition de faire de cette compétition 
l’une des plus réussies, car l’une des plus réussies, car 
nous sommes en concurrence nous sommes en concurrence 
avec d’autres compétitions avec d’autres compétitions 
à travers le monde. Le plus à travers le monde. Le plus 
important est la santé en important est la santé en 
cette période de pandémie. cette période de pandémie. 
Les supporters sont autorisés Les supporters sont autorisés 
à assister aux matchs du à assister aux matchs du 
tournoi, mais à condition de tournoi, mais à condition de 
présenter un test de Covid-19 présenter un test de Covid-19 
négatif «, a-t-il conclu.négatif «, a-t-il conclu.
Le président de la CAF est Le président de la CAF est 
arrivé ce vendredi matin arrivé ce vendredi matin 
à Douala. Accompagné à Douala. Accompagné 
de son épouse, le premier de son épouse, le premier 
responsable de l’ instance responsable de l’instance 
continentale a été reçu par continentale a été reçu par 
une importante délégation une importante délégation 
d’officiels. Il s’envolera d’officiels. Il s’envolera 
dans les prochaines heures dans les prochaines heures 
à Yaoundé pour assister à Yaoundé pour assister 
dimanche à la cérémonie dimanche à la cérémonie 
d’ouverture de la CAN-2021, d’ouverture de la CAN-2021, 
ainsi qu’aux deux premiers ainsi qu’aux deux premiers 
matchs du tournoi : Cameroun matchs du tournoi : Cameroun 
– Burkina Faso (17h00) et – Burkina Faso (17h00) et 
Ethiopie - Cap-Vert (20h00).Ethiopie - Cap-Vert (20h00).

Can 2021:
«L’Algérie est une fierté pour l’Afrique»
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manCHeSter united :
Paul Pogba encore absent «quatre ou cinq semaines»

Touché à l’aine et absent ouché à l’aine et absent 
depuis novembre, Paul depuis novembre, Paul 
Pogba ne fera pas son Pogba ne fera pas son 

retour à la compétition avant retour à la compétition avant 
le mois de février selon son le mois de février selon son 
entraîneur.entraîneur.
Paul Pogba ne devrait pas Paul Pogba ne devrait pas 
reprendre la compétition avec reprendre la compétition avec 
Manchester United avant le Manchester United avant le 
mois de février, le milieu de mois de février, le milieu de 
terrain devant rester sur la terrain devant rester sur la 
touche pendant quatre ou cinq touche pendant quatre ou cinq 
semaines supplémentaires. semaines supplémentaires. 
Pour rappel, le Français de Pour rappel, le Français de 
28 ans est absent depuis 28 ans est absent depuis 
novembre, après s’être blessé novembre, après s’être blessé 
à l’aine en sélection avec les à l’aine en sélection avec les 
Bleus.Bleus.
Après avoir commencé sa Après avoir commencé sa 
rééducation à Dubaï, Paul rééducation à Dubaï, Paul 
Pogba est rentré au Royaume-Pogba est rentré au Royaume-
Uni à la fin du mois de Uni à la fin du mois de 
décembre, mais son entraîneur, décembre, mais son entraîneur, 
Ralf Rangnick, a prévenu qu’ il Ralf Rangnick, a prévenu qu’il 
était encore loin de pouvoir était encore loin de pouvoir 
reprendre l’entraînement reprendre l’entraînement 
complet. Il avait initialement complet. Il avait initialement 
espéré que Pogba serait prêt espéré que Pogba serait prêt 
à reprendre l’entraînement à reprendre l’entraînement 
au début du mois de janvier, au début du mois de janvier, 
mais il a maintenant reçu un mais il a maintenant reçu un 
nouveau calendrier pour son nouveau calendrier pour son 

rétablissement.rétablissement.
Pogba devra encore attendre Pogba devra encore attendre 
selon Rangnickselon Rangnick
S’exprimant avant le S’exprimant avant le 
troisième tour de la FA Cup troisième tour de la FA Cup 
de Manchester United contre de Manchester United contre 
Aston Villa, l’Allemand a Aston Villa, l’Allemand a 
révélé qu’ il ne s’attendait pas révélé qu’il ne s’attendait pas 
à voir Pogba sous le maillot à voir Pogba sous le maillot 
rouge de sitôt. «Pour autant rouge de sitôt. «Pour autant 
que je sache, on m’a dit il y que je sache, on m’a dit il y 
a une semaine qu’ il faudrait a une semaine qu’il faudrait 
encore au moins quatre ou encore au moins quatre ou 
cinq semaines avant qu’ il cinq semaines avant qu’il 
ne soit de nouveau apte ne soit de nouveau apte 
à s’entraîner», a déclaré à s’entraîner», a déclaré 
Rangnick au site Internet du Rangnick au site Internet du 
club. «Je l’ai vu ce matin avant club. «Je l’ai vu ce matin avant 
l’entraînement, il était dans le l’entraînement, il était dans le 
vestiaire, et j’espère qu’ il sera vestiaire, et j’espère qu’il sera 
de retour le plus rapidement de retour le plus rapidement 
possible. Pour l’ instant, il possible. Pour l’instant, il 
n’a pas fait partie du groupe n’a pas fait partie du groupe 
d’entraînement, cela prendra d’entraînement, cela prendra 
du temps».du temps».
Une situation contractuelle Une situation contractuelle 

délicatedélicate
Pogba est entré dans les six Pogba est entré dans les six 
derniers mois de son contrat à derniers mois de son contrat à 
Old Trafford et peut désormais Old Trafford et peut désormais 
discuter avec des clubs discuter avec des clubs 
étrangers en vue d’un transfert étrangers en vue d’un transfert 

gratuit à la fin de la saison. gratuit à la fin de la saison. 
Il n’a plus joué pour United Il n’a plus joué pour United 
depuis le 2 novembre et n’a depuis le 2 novembre et n’a 
été titularisé que sept fois en été titularisé que sept fois en 
Premier League cette saison. Premier League cette saison. 
Son agent, Mino Raiola, a Son agent, Mino Raiola, a 
laissé entendre en novembre laissé entendre en novembre 

que Pogba pourrait quitter que Pogba pourrait quitter 
Old Trafford, et que des clubs Old Trafford, et que des clubs 
comme le Real Madrid et la comme le Real Madrid et la 
Juventus étaient intéressés par Juventus étaient intéressés par 
le Français.le Français.
Rangnick, qui ne devrait Rangnick, qui ne devrait 
diriger United que pour cette diriger United que pour cette 

saison et rester employé saison et rester employé 
comme consultant par la comme consultant par la 
suite, a révélé le mois dernier suite, a révélé le mois dernier 
qu’ il n’essaierait pas de qu’il n’essaierait pas de 
persuader Pogba de rester s’ il persuader Pogba de rester s’il 
ne s’engage pas pleinement ne s’engage pas pleinement 
envers le club.envers le club.

Décontracté et habillé écontracté et habillé 
d’une tenue sportive, d’une tenue sportive, 
le président de la le président de la 

Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF) le Sud-africain football (CAF) le Sud-africain 
Patrice Motsepe, a assisté ce Patrice Motsepe, a assisté ce 
samedi matin à un match de samedi matin à un match de 
gala, disputé au stade de la gala, disputé au stade de la 
Réunification de Bépanda à Réunification de Bépanda à 
Douala, à la veille du coup Douala, à la veille du coup 
d’envoi de la 33e Coupe d’envoi de la 33e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) 2021 (reportée à 2022, ndlr) 
au Cameroun (9 janvier – 6 au Cameroun (9 janvier – 6 
février).février).
Ce match, qui a mis aux Ce match, qui a mis aux 
prises deux jeunes équipes de prises deux jeunes équipes de 
Douala, a vu la participation Douala, a vu la participation 
du secrétaire général de du secrétaire général de 
l’ instance continentale Veron l’instance continentale Veron 
Mosengo-Omba, ainsi que le Mosengo-Omba, ainsi que le 
1e vice-président de la CAF le 1e vice-président de la CAF le 
Sénégalais Augustin Senghor. Sénégalais Augustin Senghor. 
La rencontre d’une vingtaine La rencontre d’une vingtaine 
de minutes, s’est déroulée de minutes, s’est déroulée 
sous un soleil de plomb, sous un soleil de plomb, 
sous les yeux de la presse sous les yeux de la presse 
algérienne et étrangère.algérienne et étrangère.
Portant une attelle au niveau Portant une attelle au niveau 
de l’épaule droit, le patron de de l’épaule droit, le patron de 
la CAF a suivi ce match sur la la CAF a suivi ce match sur la 
main courante, en compagnie main courante, en compagnie 
d’autres membres du Comité d’autres membres du Comité 
exécutif (COMEX) de exécutif (COMEX) de 
l’ instance africaine, dont le l’instance africaine, dont le 

Djiboutien Suleiman Hassan Djiboutien Suleiman Hassan 
Waberi (3e vice-président).Waberi (3e vice-président).
« J’aurais aimé jouer ce « J’aurais aimé jouer ce 
match de gala, mais en raison match de gala, mais en raison 
d’une opération à l’épaule je d’une opération à l’épaule je 
ne pouvais pas le faire «, a ne pouvais pas le faire «, a 
indiqué Patrice Motsepe aux indiqué Patrice Motsepe aux 
médias, venus couvrir cet médias, venus couvrir cet 
événement convivial.événement convivial.
D’autre part, le dirigeant sud-D’autre part, le dirigeant sud-
africain a tenu par l’occasion africain a tenu par l’occasion 
à mettre en garde tous les à mettre en garde tous les 
acteurs de l’événement acteurs de l’événement 
africain au Cameroun, contre africain au Cameroun, contre 
la pandémie du Covid-19, la pandémie du Covid-19, 
dont le variant Omicron est dont le variant Omicron est 

en train de gagner du terrain à en train de gagner du terrain à 
travers le monde.travers le monde.
« La situation sanitaire « La situation sanitaire 
liée au variant Omicron du liée au variant Omicron du 
Covid-19, demande beaucoup Covid-19, demande beaucoup 
d’attention de notre part. Nous d’attention de notre part. Nous 
prenons toutes les mesures, prenons toutes les mesures, 
car nous avons une grande car nous avons une grande 
part de responsabilité pour part de responsabilité pour 
protéger et faire attention à la protéger et faire attention à la 
santé de tous les acteurs. La santé de tous les acteurs. La 
santé n’est pas négociable», santé n’est pas négociable», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Le président de la CAF a Le président de la CAF a 
également lancé un appel à également lancé un appel à 
la presse, à la veille du début la presse, à la veille du début 

de la CAN-2021, l’ incitant à de la CAN-2021, l’incitant à 
relever toutes les éventuelles relever toutes les éventuelles 
imperfections liées à l’aspect imperfections liées à l’aspect 
organisationnel de la organisationnel de la 
compétition.compétition.
« Nous voulons que vous « Nous voulons que vous 
soyez nos yeux. Si vous soyez nos yeux. Si vous 
remarquez qu’ il y a des remarquez qu’il y a des 
erreurs, je vous demande de erreurs, je vous demande de 
nous le dire, pour qu’on puisse nous le dire, pour qu’on puisse 
les corriger. Cette relation les corriger. Cette relation 
entre la CAF et les médias est entre la CAF et les médias est 
très importante», a-t-il assuré.très importante», a-t-il assuré.
Enfin, Patrice Motsepe a Enfin, Patrice Motsepe a 
rendu hommage aux joueurs rendu hommage aux joueurs 
africains, évoluant notamment africains, évoluant notamment 

en Europe, dont la majorité se en Europe, dont la majorité se 
sont opposés à la volonté de sont opposés à la volonté de 
certaines formations de les certaines formations de les 
empêcher de participer à cette empêcher de participer à cette 
CAN-2021.CAN-2021.
«Nous remercions tous les «Nous remercions tous les 
joueurs évoluant en Europe et joueurs évoluant en Europe et 
ailleurs dans le monde, pour ailleurs dans le monde, pour 
avoir honoré les convocations avoir honoré les convocations 
de leurs sélections de leurs sélections 
respectives. Nous avons une respectives. Nous avons une 
volonté profonde de travailler volonté profonde de travailler 
ensemble avec les clubs et ensemble avec les clubs et 
fédérations européennes, et fédérations européennes, et 
toutes les Confédérations dans toutes les Confédérations dans 
le monde, pour que le football le monde, pour que le football 
africain connaisse le succès, africain connaisse le succès, 
et que l’Afrique réussisse en et que l’Afrique réussisse en 
tant que continent. C’est notre tant que continent. C’est notre 
principal devoir. Nous avons principal devoir. Nous avons 
aussi le devoir de collaborer aussi le devoir de collaborer 
ensemble pour développer le ensemble pour développer le 
football à travers le monde», football à travers le monde», 
a-t-il conclu.a-t-il conclu.
Le président de la CAF et Le président de la CAF et 
l’ensemble des membres du l’ensemble des membres du 
Comité exécutif s’envoleront Comité exécutif s’envoleront 
ce samedi pour Yaoundé, ce samedi pour Yaoundé, 
afin d’assister dimanche à afin d’assister dimanche à 
la cérémonie d’ouverture, la cérémonie d’ouverture, 
suivie par les deux premiers suivie par les deux premiers 
matchs du tournoi (Gr.A) matchs du tournoi (Gr.A) 
: Cameroun- Burkina Faso : Cameroun- Burkina Faso 
(17h00) et Ethiopie -Cap-Vert (17h00) et Ethiopie -Cap-Vert 
(20h00).(20h00).

Can 2021:
Le président de la CAF assiste à un match gala à Douala
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Burnley 1-2 HudderSField toWn :
La riposte des Terriers étourdit les Clarets en 

FA Cup

La tête tardive de Matty a tête tardive de Matty 
Pearson a complété Pearson a complété 
le revirement pour le revirement pour 

Huddersfield contre BurnleyHuddersfield contre Burnley
L’équipe de championnat L’équipe de championnat 
Huddersfield est revenue Huddersfield est revenue 
de l’arrière pour étourdir la de l’arrière pour étourdir la 
Premier League Burnley et Premier League Burnley et 
atteindre le quatrième tour de atteindre le quatrième tour de 
la FA Cup.la FA Cup.
Matty Pearson a complété le Matty Pearson a complété le 
redressement des Terriers avec redressement des Terriers avec 
une tête à bout portant à trois une tête à bout portant à trois 
minutes de la fin.minutes de la fin.
Jay Rodriguez avait débloqué Jay Rodriguez avait débloqué 
l’ impasse en première mi-l’impasse en première mi-
temps avec une tête ferme du temps avec une tête ferme du 
centre d’Ashley Westwood.centre d’Ashley Westwood.
Le vif Josh Koroma a égalisé Le vif Josh Koroma a égalisé 
pour Huddersfield après la pour Huddersfield après la 
mi-temps avant le dernier mi-temps avant le dernier 
vainqueur de Pearson.vainqueur de Pearson.
Burnley était sans manager Sean Burnley était sans manager Sean 
Dyche et un certain nombre de Dyche et un certain nombre de 
joueurs de la première équipe joueurs de la première équipe 
à cause de Covid-19, mais ils à cause de Covid-19, mais ils 
étaient toujours en mesure étaient toujours en mesure 
d’aligner une équipe forte avec d’aligner une équipe forte avec 
Rodriguez, Chris Wood, James Rodriguez, Chris Wood, James 
Tarkowski et Ben Mee.Tarkowski et Ben Mee.
Huddersfield, qui a apporté Huddersfield, qui a apporté 

sept changements à l’équipe sept changements à l’équipe 
qui détenait les Blackburn qui détenait les Blackburn 
Rovers en forme lors d’un Rovers en forme lors d’un 
match nul et vierge lors de leur match nul et vierge lors de leur 
dernier match de championnat, dernier match de championnat, 
a fait un début plus dynamique a fait un début plus dynamique 
à Turf Moor, avec Koroma à Turf Moor, avec Koroma 
testant à nouveau Nick Pope testant à nouveau Nick Pope 
depuis le bord de la surface dès depuis le bord de la surface dès 

le début. .le début. .
Mais Burnley a grandi dans le Mais Burnley a grandi dans le 
match alors que la première match alors que la première 
mi-temps avançait et le gardien mi-temps avançait et le gardien 
des Terriers Ryan Schofield a des Terriers Ryan Schofield a 
réalisé un bel arrêt à une main réalisé un bel arrêt à une main 
pour empêcher le faible effort pour empêcher le faible effort 
de Rodriguez de se nicher dans de Rodriguez de se nicher dans 
le coin inférieur.le coin inférieur.

L’attaquant de 32 ans ne s’est L’attaquant de 32 ans ne s’est 
pas trompé quelques instants pas trompé quelques instants 
plus tard, envoyant une tête plus tard, envoyant une tête 
puissante et bien placée puissante et bien placée 
devant Schofield à partir de la devant Schofield à partir de la 
magnifique passe de curling de magnifique passe de curling de 
Westwood.Westwood.
Huddersfield a subi un autre Huddersfield a subi un autre 
coup lorsque Schofield a été coup lorsque Schofield a été 

contraint de partir en raison contraint de partir en raison 
d’une blessure à l’épaule à d’une blessure à l’épaule à 
la suite d’une collision avec la suite d’une collision avec 
Wood, le gardien de but Wood, le gardien de but 
adolescent Nicholas Bilokapic adolescent Nicholas Bilokapic 
remplaçant le joueur de 22 ans remplaçant le joueur de 22 ans 
dans le but.dans le but.
Jon Russell a envoyé une tête Jon Russell a envoyé une tête 
s’écraser sur les boiseries dans s’écraser sur les boiseries dans 
le temps d’arrêt de la première le temps d’arrêt de la première 
mi-temps, mais l’équipe de mi-temps, mais l’équipe de 
Carlos Corberan a repris là où Carlos Corberan a repris là où 
elle s’était arrêtée en seconde elle s’était arrêtée en seconde 
période et a forcé un égaliseur période et a forcé un égaliseur 
mérité lorsque le centre bas mérité lorsque le centre bas 
de Sorba Thomas a trouvé de Sorba Thomas a trouvé 
Koroma, qui s’est retrouvé Koroma, qui s’est retrouvé 
avec un simple terminer au avec un simple terminer au 
deuxième poteau.deuxième poteau.
Pope a produit un arrêt Pope a produit un arrêt 
sensationnel pour empêcher sensationnel pour empêcher 
la tête de Duane Holmes de la tête de Duane Holmes de 
marquer, mais Pearson était marquer, mais Pearson était 
sur place pour hocher la tête sur place pour hocher la tête 
de Thomas à l’ intérieur du de Thomas à l’intérieur du 
deuxième poteau et envoyer le deuxième poteau et envoyer le 
club du Yorkshire au quatrième club du Yorkshire au quatrième 
tour pour la première fois tour pour la première fois 
depuis 2018.depuis 2018.

Le président de la e président de la 
Confédération Confédération 
africaine de football africaine de football 

(CAF) le Sud-africain, (CAF) le Sud-africain, 
Patrice Motsepe, n’a pas tari Patrice Motsepe, n’a pas tari 
d’éloges vendredi à Douala d’éloges vendredi à Douala 
sur la sélection algérienne sur la sélection algérienne 
tenante du titre, à deux jours tenante du titre, à deux jours 
du coup d’envoi de la Coupe du coup d’envoi de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) 2021 (reportée à 2022, ndlr) 
au Cameroun (9 janvier – 6 au Cameroun (9 janvier – 6 
février).février).
«L’Algérie est un très beau «L’Algérie est un très beau 
pays, une très belle équipe qui pays, une très belle équipe qui 
rend l’Afrique très fière. Nous rend l’Afrique très fière. Nous 
vous souhaitons le meilleur. vous souhaitons le meilleur. 
Bonne chance pour l’Algérie, Bonne chance pour l’Algérie, 
bonne chance pour les bonne chance pour les 
autres nations participantes. autres nations participantes. 
L’Algérie doit remporter L’Algérie doit remporter 
la Coupe du monde, pas la Coupe du monde, pas 
seulement la CAN», a indiqué seulement la CAN», a indiqué 
le premier responsable de la le premier responsable de la 
CAF à la presse algérienne.CAF à la presse algérienne.
Patrice Motsepe s’exprimait Patrice Motsepe s’exprimait 
à l’ issue de la réunion du à l’issue de la réunion du 
Comité exécutif (COMEX), Comité exécutif (COMEX), 
tenue à l’hôtel Krystal Palace tenue à l’hôtel Krystal Palace 
à Douala, à 48 heures du début à Douala, à 48 heures du début 

de la 33e édition de la CAN.de la 33e édition de la CAN.
«L’équipe algérienne est l’une «L’équipe algérienne est l’une 
des sélections africaines qui des sélections africaines qui 
peut nous rendre fiers. Le peut nous rendre fiers. Le 
record africain d’ invincibilité record africain d’invincibilité 
(toujours en cours de 34 (toujours en cours de 34 
matchs, ndlr) réalisé par matchs, ndlr) réalisé par 
l’Algérie, est une fierté pour l’Algérie, est une fierté pour 
le peuple algérien et africain. le peuple algérien et africain. 
L’équipe d’Algérie peut L’équipe d’Algérie peut 
nous rendre fiers contre les nous rendre fiers contre les 

meilleures nations du monde. meilleures nations du monde. 
Nous sommes focalisés Nous sommes focalisés 
sur la CAN, la plus grande sur la CAN, la plus grande 
compétition en Afrique», a-t-compétition en Afrique», a-t-
il ajouté.il ajouté.
Et d’enchaîner sur son Et d’enchaîner sur son 
éventuelle visite en Algérie : éventuelle visite en Algérie : 
«La prochaine fois que vous «La prochaine fois que vous 
allez m’ interviewer, il faut ce allez m’interviewer, il faut ce 
que soit en Algérie».que soit en Algérie».
Appelé à revenir sur les Appelé à revenir sur les 

principales décisions prises principales décisions prises 
lors de la réunion du COMEX, lors de la réunion du COMEX, 
Patrice Motsepe a annoncé Patrice Motsepe a annoncé 
l’augmentation de la prime de l’augmentation de la prime de 
victoire.victoire.
«Nous avons décidé «Nous avons décidé 
d’augmenter le ++prize d’augmenter le ++prize 
money ++ (primes) de money ++ (primes) de 
victoire, notamment pour le victoire, notamment pour le 
vainqueur. Le plus important vainqueur. Le plus important 
est de rester concentrés et est de rester concentrés et 

de faire de cette compétition de faire de cette compétition 
l’une des plus réussies, car l’une des plus réussies, car 
nous sommes en concurrence nous sommes en concurrence 
avec d’autres compétitions avec d’autres compétitions 
à travers le monde. Le plus à travers le monde. Le plus 
important est la santé en important est la santé en 
cette période de pandémie. cette période de pandémie. 
Les supporters sont autorisés Les supporters sont autorisés 
à assister aux matchs du à assister aux matchs du 
tournoi, mais à condition de tournoi, mais à condition de 
présenter un test de Covid-19 présenter un test de Covid-19 
négatif «, a-t-il conclu.négatif «, a-t-il conclu.
Le président de la CAF est Le président de la CAF est 
arrivé ce vendredi matin arrivé ce vendredi matin 
à Douala. Accompagné à Douala. Accompagné 
de son épouse, le premier de son épouse, le premier 
responsable de l’ instance responsable de l’instance 
continentale a été reçu par continentale a été reçu par 
une importante délégation une importante délégation 
d’officiels. Il s’envolera d’officiels. Il s’envolera 
dans les prochaines heures dans les prochaines heures 
à Yaoundé pour assister à Yaoundé pour assister 
dimanche à la cérémonie dimanche à la cérémonie 
d’ouverture de la CAN-2021, d’ouverture de la CAN-2021, 
ainsi qu’aux deux premiers ainsi qu’aux deux premiers 
matchs du tournoi : Cameroun matchs du tournoi : Cameroun 
– Burkina Faso (17h00) et – Burkina Faso (17h00) et 
Ethiopie - Cap-Vert (20h00).Ethiopie - Cap-Vert (20h00).

Can 2021:
«L’Algérie est une fierté pour l’Afrique»
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manCHeSter united :
Paul Pogba encore absent «quatre ou cinq semaines»

Touché à l’aine et absent ouché à l’aine et absent 
depuis novembre, Paul depuis novembre, Paul 
Pogba ne fera pas son Pogba ne fera pas son 

retour à la compétition avant retour à la compétition avant 
le mois de février selon son le mois de février selon son 
entraîneur.entraîneur.
Paul Pogba ne devrait pas Paul Pogba ne devrait pas 
reprendre la compétition avec reprendre la compétition avec 
Manchester United avant le Manchester United avant le 
mois de février, le milieu de mois de février, le milieu de 
terrain devant rester sur la terrain devant rester sur la 
touche pendant quatre ou cinq touche pendant quatre ou cinq 
semaines supplémentaires. semaines supplémentaires. 
Pour rappel, le Français de Pour rappel, le Français de 
28 ans est absent depuis 28 ans est absent depuis 
novembre, après s’être blessé novembre, après s’être blessé 
à l’aine en sélection avec les à l’aine en sélection avec les 
Bleus.Bleus.
Après avoir commencé sa Après avoir commencé sa 
rééducation à Dubaï, Paul rééducation à Dubaï, Paul 
Pogba est rentré au Royaume-Pogba est rentré au Royaume-
Uni à la fin du mois de Uni à la fin du mois de 
décembre, mais son entraîneur, décembre, mais son entraîneur, 
Ralf Rangnick, a prévenu qu’ il Ralf Rangnick, a prévenu qu’il 
était encore loin de pouvoir était encore loin de pouvoir 
reprendre l’entraînement reprendre l’entraînement 
complet. Il avait initialement complet. Il avait initialement 
espéré que Pogba serait prêt espéré que Pogba serait prêt 
à reprendre l’entraînement à reprendre l’entraînement 
au début du mois de janvier, au début du mois de janvier, 
mais il a maintenant reçu un mais il a maintenant reçu un 
nouveau calendrier pour son nouveau calendrier pour son 

rétablissement.rétablissement.
Pogba devra encore attendre Pogba devra encore attendre 
selon Rangnickselon Rangnick
S’exprimant avant le S’exprimant avant le 
troisième tour de la FA Cup troisième tour de la FA Cup 
de Manchester United contre de Manchester United contre 
Aston Villa, l’Allemand a Aston Villa, l’Allemand a 
révélé qu’ il ne s’attendait pas révélé qu’il ne s’attendait pas 
à voir Pogba sous le maillot à voir Pogba sous le maillot 
rouge de sitôt. «Pour autant rouge de sitôt. «Pour autant 
que je sache, on m’a dit il y que je sache, on m’a dit il y 
a une semaine qu’ il faudrait a une semaine qu’il faudrait 
encore au moins quatre ou encore au moins quatre ou 
cinq semaines avant qu’ il cinq semaines avant qu’il 
ne soit de nouveau apte ne soit de nouveau apte 
à s’entraîner», a déclaré à s’entraîner», a déclaré 
Rangnick au site Internet du Rangnick au site Internet du 
club. «Je l’ai vu ce matin avant club. «Je l’ai vu ce matin avant 
l’entraînement, il était dans le l’entraînement, il était dans le 
vestiaire, et j’espère qu’ il sera vestiaire, et j’espère qu’il sera 
de retour le plus rapidement de retour le plus rapidement 
possible. Pour l’ instant, il possible. Pour l’instant, il 
n’a pas fait partie du groupe n’a pas fait partie du groupe 
d’entraînement, cela prendra d’entraînement, cela prendra 
du temps».du temps».
Une situation contractuelle Une situation contractuelle 

délicatedélicate
Pogba est entré dans les six Pogba est entré dans les six 
derniers mois de son contrat à derniers mois de son contrat à 
Old Trafford et peut désormais Old Trafford et peut désormais 
discuter avec des clubs discuter avec des clubs 
étrangers en vue d’un transfert étrangers en vue d’un transfert 

gratuit à la fin de la saison. gratuit à la fin de la saison. 
Il n’a plus joué pour United Il n’a plus joué pour United 
depuis le 2 novembre et n’a depuis le 2 novembre et n’a 
été titularisé que sept fois en été titularisé que sept fois en 
Premier League cette saison. Premier League cette saison. 
Son agent, Mino Raiola, a Son agent, Mino Raiola, a 
laissé entendre en novembre laissé entendre en novembre 

que Pogba pourrait quitter que Pogba pourrait quitter 
Old Trafford, et que des clubs Old Trafford, et que des clubs 
comme le Real Madrid et la comme le Real Madrid et la 
Juventus étaient intéressés par Juventus étaient intéressés par 
le Français.le Français.
Rangnick, qui ne devrait Rangnick, qui ne devrait 
diriger United que pour cette diriger United que pour cette 

saison et rester employé saison et rester employé 
comme consultant par la comme consultant par la 
suite, a révélé le mois dernier suite, a révélé le mois dernier 
qu’ il n’essaierait pas de qu’il n’essaierait pas de 
persuader Pogba de rester s’ il persuader Pogba de rester s’il 
ne s’engage pas pleinement ne s’engage pas pleinement 
envers le club.envers le club.

Décontracté et habillé écontracté et habillé 
d’une tenue sportive, d’une tenue sportive, 
le président de la le président de la 

Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF) le Sud-africain football (CAF) le Sud-africain 
Patrice Motsepe, a assisté ce Patrice Motsepe, a assisté ce 
samedi matin à un match de samedi matin à un match de 
gala, disputé au stade de la gala, disputé au stade de la 
Réunification de Bépanda à Réunification de Bépanda à 
Douala, à la veille du coup Douala, à la veille du coup 
d’envoi de la 33e Coupe d’envoi de la 33e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2021 (reportée à 2022, ndlr) 2021 (reportée à 2022, ndlr) 
au Cameroun (9 janvier – 6 au Cameroun (9 janvier – 6 
février).février).
Ce match, qui a mis aux Ce match, qui a mis aux 
prises deux jeunes équipes de prises deux jeunes équipes de 
Douala, a vu la participation Douala, a vu la participation 
du secrétaire général de du secrétaire général de 
l’ instance continentale Veron l’instance continentale Veron 
Mosengo-Omba, ainsi que le Mosengo-Omba, ainsi que le 
1e vice-président de la CAF le 1e vice-président de la CAF le 
Sénégalais Augustin Senghor. Sénégalais Augustin Senghor. 
La rencontre d’une vingtaine La rencontre d’une vingtaine 
de minutes, s’est déroulée de minutes, s’est déroulée 
sous un soleil de plomb, sous un soleil de plomb, 
sous les yeux de la presse sous les yeux de la presse 
algérienne et étrangère.algérienne et étrangère.
Portant une attelle au niveau Portant une attelle au niveau 
de l’épaule droit, le patron de de l’épaule droit, le patron de 
la CAF a suivi ce match sur la la CAF a suivi ce match sur la 
main courante, en compagnie main courante, en compagnie 
d’autres membres du Comité d’autres membres du Comité 
exécutif (COMEX) de exécutif (COMEX) de 
l’ instance africaine, dont le l’instance africaine, dont le 

Djiboutien Suleiman Hassan Djiboutien Suleiman Hassan 
Waberi (3e vice-président).Waberi (3e vice-président).
« J’aurais aimé jouer ce « J’aurais aimé jouer ce 
match de gala, mais en raison match de gala, mais en raison 
d’une opération à l’épaule je d’une opération à l’épaule je 
ne pouvais pas le faire «, a ne pouvais pas le faire «, a 
indiqué Patrice Motsepe aux indiqué Patrice Motsepe aux 
médias, venus couvrir cet médias, venus couvrir cet 
événement convivial.événement convivial.
D’autre part, le dirigeant sud-D’autre part, le dirigeant sud-
africain a tenu par l’occasion africain a tenu par l’occasion 
à mettre en garde tous les à mettre en garde tous les 
acteurs de l’événement acteurs de l’événement 
africain au Cameroun, contre africain au Cameroun, contre 
la pandémie du Covid-19, la pandémie du Covid-19, 
dont le variant Omicron est dont le variant Omicron est 

en train de gagner du terrain à en train de gagner du terrain à 
travers le monde.travers le monde.
« La situation sanitaire « La situation sanitaire 
liée au variant Omicron du liée au variant Omicron du 
Covid-19, demande beaucoup Covid-19, demande beaucoup 
d’attention de notre part. Nous d’attention de notre part. Nous 
prenons toutes les mesures, prenons toutes les mesures, 
car nous avons une grande car nous avons une grande 
part de responsabilité pour part de responsabilité pour 
protéger et faire attention à la protéger et faire attention à la 
santé de tous les acteurs. La santé de tous les acteurs. La 
santé n’est pas négociable», santé n’est pas négociable», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
Le président de la CAF a Le président de la CAF a 
également lancé un appel à également lancé un appel à 
la presse, à la veille du début la presse, à la veille du début 

de la CAN-2021, l’ incitant à de la CAN-2021, l’incitant à 
relever toutes les éventuelles relever toutes les éventuelles 
imperfections liées à l’aspect imperfections liées à l’aspect 
organisationnel de la organisationnel de la 
compétition.compétition.
« Nous voulons que vous « Nous voulons que vous 
soyez nos yeux. Si vous soyez nos yeux. Si vous 
remarquez qu’ il y a des remarquez qu’il y a des 
erreurs, je vous demande de erreurs, je vous demande de 
nous le dire, pour qu’on puisse nous le dire, pour qu’on puisse 
les corriger. Cette relation les corriger. Cette relation 
entre la CAF et les médias est entre la CAF et les médias est 
très importante», a-t-il assuré.très importante», a-t-il assuré.
Enfin, Patrice Motsepe a Enfin, Patrice Motsepe a 
rendu hommage aux joueurs rendu hommage aux joueurs 
africains, évoluant notamment africains, évoluant notamment 

en Europe, dont la majorité se en Europe, dont la majorité se 
sont opposés à la volonté de sont opposés à la volonté de 
certaines formations de les certaines formations de les 
empêcher de participer à cette empêcher de participer à cette 
CAN-2021.CAN-2021.
«Nous remercions tous les «Nous remercions tous les 
joueurs évoluant en Europe et joueurs évoluant en Europe et 
ailleurs dans le monde, pour ailleurs dans le monde, pour 
avoir honoré les convocations avoir honoré les convocations 
de leurs sélections de leurs sélections 
respectives. Nous avons une respectives. Nous avons une 
volonté profonde de travailler volonté profonde de travailler 
ensemble avec les clubs et ensemble avec les clubs et 
fédérations européennes, et fédérations européennes, et 
toutes les Confédérations dans toutes les Confédérations dans 
le monde, pour que le football le monde, pour que le football 
africain connaisse le succès, africain connaisse le succès, 
et que l’Afrique réussisse en et que l’Afrique réussisse en 
tant que continent. C’est notre tant que continent. C’est notre 
principal devoir. Nous avons principal devoir. Nous avons 
aussi le devoir de collaborer aussi le devoir de collaborer 
ensemble pour développer le ensemble pour développer le 
football à travers le monde», football à travers le monde», 
a-t-il conclu.a-t-il conclu.
Le président de la CAF et Le président de la CAF et 
l’ensemble des membres du l’ensemble des membres du 
Comité exécutif s’envoleront Comité exécutif s’envoleront 
ce samedi pour Yaoundé, ce samedi pour Yaoundé, 
afin d’assister dimanche à afin d’assister dimanche à 
la cérémonie d’ouverture, la cérémonie d’ouverture, 
suivie par les deux premiers suivie par les deux premiers 
matchs du tournoi (Gr.A) matchs du tournoi (Gr.A) 
: Cameroun- Burkina Faso : Cameroun- Burkina Faso 
(17h00) et Ethiopie -Cap-Vert (17h00) et Ethiopie -Cap-Vert 
(20h00).(20h00).

Can 2021:
Le président de la CAF assiste à un match gala à Douala
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En Bref...Apple Glass : 

Le casque de réalité augmentée sortirait fin 
2022

CES 2022 : 

En Bretagne, Heole conçoit des voiles solaires 
pour transformer la lumière en électricité propre

Qui n’a pas pilé, voire tamponné, 
pour la bonne raison qu’il regardait 
les indications de son téléphone 
plutôt que de garder les yeux 
sur la route ? « Le smartphone 
est devenu l’ennemi n° 1 de la 
mobilité, il est impliqué dans de 
nombreux accidents », assure 
Romain Duflot, le fondateur de la 
start-up EyeLights. Le Toulousain 
est plutôt pointu sur la sécurité. Pas 
mal de motards doivent déjà à son 
équipe de rouler la tête haute grâce 
à la technologie EyeRide. Elle leur 
permet de projeter les données de 
leur GPS directement dans leur 
casque, à hauteur de pupille. Depuis 
Noël 2020, les commandes sont « 
régulières » et la première invention 
de la start-up est même devenue « 
rentable ».
Voilà pourquoi, EyeLights passe 
aux modèles à quatre roues et 
dévoile à l’occasion de ce CESson 
pare-brise de voiture « tranformé 
en écran virtuel » grâce à la réalité 
augmenté. « Le conducteur voit 
s’afficher directement les données 
à 50 mètres devant lui avec une 
qualité d’affichage jamais égalée 
comme sur un écran de 14 mètres de 
diagonale », détaille Romain Duflot.
Alors bien sûr, comme le but est 
que le conducteur « reste concentré 
sur la route », il ne s’agit pas de 
le saturer de données en tapissant 
son pare-brise. Les informations 
sont projetées « avec parcimonie 
». Idéalement, la vitesse, la voie à 
suivre ou la bifurcation à anticiper. 
Mais, maintenant que la plupart des 
voitures sont bardées de caméras, le 
système peut aussi ponctuellement 
afficher des alertes. « Une distance 
de sécurité non respectée, un piéton 
qui surgit », par exemple.
Les Toulousains ne débarquent pas 
à Las Vegas avec un concept, une 
idée en cours de développement 
dans un laboratoire. Ils arrivent en 
Mercedes (classe B) déjà équipée 
du fameux pare-brise, avec pas 
mal de kilomètres de rodage au 
compteur. Et surtout en tandem. La 
technologie a été développée avec 
AGC, le géant mondial du pare-brise 
et son processus d’industrialisation 
sur des voitures de série existe déjà. 
L’équipe doit annoncer ce mercredi 
un premier partenariat avec le 
constructeur français Renault puis 
la Mercedes partira en tournée 
américaine après le CES pour se 
garer, et convaincre, devant General 
Motors ou d’autres marques phares.

Apple va proposer ses 
Apple Glass dès cette 
année selon l’analyste 

réputé Ming Chi Kuo, 
spécialisé dans les produits 
Apple. La commercialisation 
du casque de réalité augmentée 
et virtuelle a été « reportée à la 
fin de 2022 », d’après une note 
destinée aux investisseurs. 
L’expert souligne qu’une 
présentation était auparavant 
prévue au premier semestre 
2022, rapporte 9to5Mac.
Mais attention, Apple a prévu 
une commercialisation des 
lunettes de réalité augmentée 
en quantités très limitées. Pour 
voir un stock plus conséquent 

d’Apple Glass, il faudra 
attendre le premier trimestre 
2023. Cela n’a rien d’étonnant. 
Apple a l’habitude d’espacer 
la commercialisation de la 
présentation de ses produits 
pour mieux susciter l’envie, 
pointe Phonandroid.
Précommandes à l’automne
Il faudra attendre le mois de 
novembre ou décembre pour 
effectuer les précommandes. 
L’Apple Glass pourrait alors 
être présentée au public lors 
d’une keynote, peu après 
la présentation des iPhones 
14 ou Apple Watch. Mais 
certaines sources évoquent une 
présentation dès juin prochain, 

lors du WWDC 2022 consacré 
aux développeurs.
Peu d’éléments ont encore 
filtré sur le produit. Ming Chi 
Kuo a indiqué que le casque de 

réalité augmentée et virtuelle 

pourrait fonctionner sans être 
connecté à un iPhone, un iPad 

ou un Mac.

C’est une facette de la course 
au large que l’on connaît peu. 
Chaque jour, les skippers du 
Vendée Globe, de la Route du 
Rhum ou de la Transat Jacques-
Vabre sont contraints d’activer 
le petit moteur de leur voilier. 
La raison ? Le nécessaire 
rechargement des batteries des 
appareils électroniques qui se 
trouvent à bord de leur bateau 
: les feux de route, l’ordinateur 
de bord mais surtout le 
pilote automatique, souvent 
activé lors des traversées en 
solitaire. « Sur mon Imoca, 
ça représentait une heure de 
moteur par jour en moyenne. 
Soit environ trois litres de 
gazole par jour », raconte Marc 
Guillemot.
Le navigateur du Finistère de 
62 ans en connaît un rayon 
sur la question. Engagé dans 
la course au large depuis plus 
de trente ans, Marc Guillemot 
prépare la prochaine Route du 
Rhum à bord d’un multicoque 
écoresponsable issu de la 
récup’ de plusieurs bateaux. 
Pour concevoir son « MG5 
», Marc Guillemot a recyclé 
l’ancien mât de Jean Le Cam, 
les dérives de Damien Seguin 
et un filet ayant servi sur les 
maxi-trimarans Gitana et 
Spindrift. Mais l’innovation 

la plus ambitieuse se trouvera 
dans la voilure. Sur les 80 
m² de sa grand voile, Marc 
Guillemot affichera environ 
30 m² de films photovoltaïques 
organiques. Ces « OPV » 
pour « Organic PhotoVoltaic 
» auront pour mission de 
transformer la lumière du 
soleil en énergie électrique 
afin d’alimenter le bateau. « 
On est extrêmement sollicités 
avec ce projet. Au point qu’on 
se demande pourquoi personne 
d’autre ne s’y met ».
« La lumière, elle ne coûte 
rien, ni aux hommes, ni à la 
planète »
Spécialiste de la lumière, 
Jean-Marc Kubler est l’un 
des fondateurs de la start-up 
Heole. Basée à Vannes, la 

petite société est actuellement 
présente au CES Las Vegas 
pour présenter sa technologie 
qu’elle espère révolutionnaire. 
« L’utilisation des OPV 
en fait une énergie durable 
entièrement recyclable qui ne 
produit pas de déchets. Quant 
à la lumière, elle ne coûte rien, 
ni aux hommes, ni à la planète 
», glisse le PDG. Avant de 
rappeler le coût écologique 
du silicium nécessaire à la 
fabrication des panneaux 
solaires traditionnels. « Les 
OPV durent 25 ans et on sait 
que leur coût écologique est 
amorti en trois mois. Notre 
technologie marche, elle est 
validée. Il faut maintenant que 
l’on vérifie ses rendements. 
Et que l’on voit comment les 

voiles résistent aux paquets 

d’eau, au sel, au vent ». Dans le 

Nevada, les dirigeants d’Heole 

espèrent convaincre des 

investisseurs de les suivre et 

lever le million et demi d’euros 

nécessaire au lancement des 

prototypes.

Avant de produire ses voiles 

solaires à grande échelle, 

Heole va devoir les tester. La 

société les embarquera sur le 

multicoque de Marc Guillemot 

lors de la prochaine Route du 

Rhum, qui partira de Saint-

Malo le 6 novembre 2022 pour 

une transatlantique toujours 

musclée. Pliables, les cellules 

équiperont un tiers de la grand-

voile, alourdissant légèrement 

le bateau. « L’objectif, c’est 
de ne plus allumer le moteur 

après la sortie du port de Saint-

Malo », glisse Marc Guillemot, 

qui fait partie du conseil 
d’administration d’Heole. Lors 

de sa dernière transatlantique 

en Imoca, le skipper avait 

consommé moins de 40 litres 

de gazole pour parcourir plus 

de 7.000 kilomètres.



Dimanche 09 Janvier 2022

16 Santé SeybouSe Times

On le dit souvent, 
le chien est le 
meilleur ami de 

l’Homme. Sauf peut-être 
pour les personnes qui 
y sont allergiques. Au 
Japon, des scientifiques 
travaillent sur un 
vaccin qui permettrait 
de combattre la plupart 
des allergies aux chiens.
Environ un quart des 
Français possède un 
chien, c’est un peu moins 
que les propriétaires de 
chat (environ un tiers 
des Français), mais cela 
représente tout de même 
8 millions de canidés. Si 
pour la plupart des gens, 
posséder un chien est un 
bonheur, pour ceux qui y 
sont allergiques cela peut 

devenir un cauchemar.
Le chien est moins 
allergène que le chat. 
Les scientifiques 
ont tout de même 
identifié sept allergènes 
différents, notés Can f-1 
à f-7, responsables des 
symptômes communs de 
l’allergie. L’un d’entre 
eux, Can f-1, est à 
l’origine de 50 à 75 % 
des allergies. Il s’agit 
d’une molécule présente 
dans la salive des 
chiens et sur leurs poils.
Un futur vaccin 
pour réduire les 
allergies aux chiens
Si l’allergène est 
connu, la région précise 
de celui-ci reconnue 
par l’immunité, plus 

particulièrement les 
IgE, ne l’est pas. Pour 
la première fois, la 
structure complète de 
Can f-1 a été analysée 
par cristallographie à 
rayons X. Ce travail, fait 
par les scientifiques de 
l’université d’Osaka, a 
permis d’identifier cinq 
acides aminés (His86, 
Glu98, Arg111, Glu138, 
et Arg152), cibles 
potentielles des IgE du 
fait de leur structure. 
Les scientifiques 
japonais poursuivent 
leurs recherches pour 
trouver le candidat 
idéal qui entrerait 
dans la composition 
d’un vaccin contre les 
allergies aux chiens.

Les vaccins hypo-
allergéniques sont rares, 
dans le cas des chiens, 
il n’en existe aucun à 
ce jour. Pour limiter les 
symptômes allergiques, 
les médecins prescrivent 
habituellement des 

antihistaminiques ou des 
collyres pour soulager les 
démangeaisons des yeux. 
Des désensibilisations 
sont possibles, mais le 
succès de ces protocoles 
dépend beaucoup de 
l’allergie à traiter.

Bientôt un vaccin contre les allergies aux chiens ?

Contre la vague 
Omicron, le 
vaccin Johnson 

& Johnson (également 
connu sous le nom 
de vaccin Janssen) 
et son booster se 
montrent efficaces à 
85 % contre les formes 
graves selon une étude 
conduite en Afrique 
du Sud où le variant 
est devenu majoritaire.
Le vaccin à une dose 
et son rappel du 
laboratoire américain 
Johnson & Johnson 
(Ad26.COV2.S) 
reste efficace à 85 % 
contre les cas graves 
d’infection en Afrique 
du Sud où le variant 
Omicron est ultra-
dominant, selon une 
étude non examinée 
par des pairs publiée 
jeudi. « L’efficacité 
du vaccin contre 
les hospitalisations 

augmente après 
l’injection de la dose 
de rappel », atteignant 
85 % un à deux mois 
suivant la seconde 
injection, selon l’étude 
publiée sur le site de pré-
publication medRxiv.
L’étude menée par le 
Conseil sud-africain 
de la recherche 
médicale (SAMRC) a 

été conduite sur des 
personnels soignants 
du 8 novembre au 17 
décembre 2021. Près 
d’un demi-million 
de soignants sud-
africains ont reçu des 
vaccins Johnson & 
Johnson (J&J) dans 
le cadre d’essais 
cliniques. Le variant, 
qui présente un nombre 

exceptionnellement 
élevé de mutations, est 
à l’origine de la quasi 
totalité des nouveaux 
cas en Afrique du 
Sud, où il a été 
détecté en novembre. 
Hautement contagieux, 
sa résistance aux 
vaccins est une des 
principales inquiétudes.
Stable et efficace 

contre les variants
« L’efficacité du vaccin 
anti-Covid de Johnson 
& Johnson reste 
forte et stable dans 
le temps y compris 
contre les variants en 
circulation tels que 
Omicron et Delta», a 
confirmé le laboratoire 
américain dans un 
communiqué au vu des 
résultats de l’étude.
Pays africain 
officiellement le plus 
touché, l’Afrique du 
Sud compte plus de 
3,4 millions de cas et 
90.000 décès. Plus tôt 
en décembre, une autre 
étude sud-africaine 
a démontré que le 
vaccin du laboratoire 
américain Pfizer est 
globalement moins 
efficace contre Omicron 
mais protège à 70 % 
contre les cas sévères.

Contre Omicron, le vaccin Johnson & Johnson efficace 
à 85 % contre les formes graves
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Parfaits pour lisser les rides, 
masser le visage et gagner en 
éclat, les ices globes sont les 
nouveaux outils skincare ten-
dances, repérés sur TikTok. 
Comment les utiliser correcte-
ment ? Quels sont leurs bien-
faits pour la peau? Réponses.

TikTok est un véritable incu-
bateur de nouvelles tendances 
beauté qui, côté soin du vi-
sage, a popularisé le rouleau 
de jade et le Gua Sha. Les ice 
globes sont les derniers outils 
skincare qui cartonnent sur la 
plateforme fétiche de la GenZ. 
Et pour cause : selon Google 
trends, la recherche sur le mot 
clé «ice globes» a augmenté 
de 194% en décembre 2021, 
comme le rapporte Stylight. 
Voici tout ce qu’il faut savoir 
sur les ice globes. 

Les ice globes, c’est quoi ?

Les ice globes (ou «globes 

de glace» en français) sont 
des petites sphères remplies 
d’eau qui, utilisées par paire, 
permettent de masser le vi-
sage. Ils doivent être placés 30 
minutes au congélateur avant 
utilisation, car ces globes 
sont inspirés des méthodes de 
cryothérapie, connue dans le 
monde de beauté pour leurs 
vertus naturelles sur la peau.

Les bienfaits des ice globes

Les ice globes offrent un mo-
ment de relaxation agréable 
grâce au massage réalisé par 
les sphères. En plus de dé-
tendre l’esprit, cette technique 
apaise la peau, affichant des 
bienfaits surprenants accen-
tués par l’action du froid.  Les 
ice globes permettent de favo-
riser la circulation sanguine, 
drainer la lymphe, réduire les 
inflammations, décongestion-
ner les traits ou encore réduire 

les poches sous les yeux. Ré-
sultats de cette méthode natu-
relle : vous affichez un teint 
radieux et éclatant en un rien 
de temps.

Comment utiliser des ice 
globes ?

Avant d’utiliser les ice 
globes, placez-les 30 minutes 
au congélateur pour bénéfi-
cier de tous leurs bienfaits. 
Ensuite, veillez à appliquer 
un sérum ou une crème, sur 
un visage propre et nettoyé, 
pour faciliter le massage et 
éviter de tirer la peau. Avec les 
deux sphères, procédez à un 
massage doux et symétrique, 
en faisant des gestes lents et 
circulaires sur tout le visage. 
Si vous souhaitez accentuer 
le drainage lymphatique, réa-
lisez des mouvements allant 
de l’intérieur vers l’extérieur 
du visage afin d’étirer les 
traits délicatement. Quelques 
minutes suffisent pour obte-
nir un teint lissé et une peau 
repulpée. Cette méthode peut 
être réalisée le matin afin de 
réveiller le visage ou le soir 
pour faire pénétrer davantage 
vos soins. Enfin, veillez à bien 
nettoyer et désinfecter vos ice 
globes après chaque séance 
pour éviter la prolifération des 
bactéries.

Il arrive que des produits 
make-up provoquent des 
petites éruptions cutanées ou 
qu’ils favorisent l’apparition 
de points noirs. S’il est essen-
tiel de bien se démaquiller 
chaque soir, il est aussi impor-
tant de choisir correctement 
les produits de maquillage 
que l’on applique sur sa peau. 
En effet, certains seraient plus 
comédogènes que d’autres.

Interrogés par le magazine 
américain Byrdie, les derma-
tologues Alexandra Snodgrass 
et Jessica J. Krant ont donné 
leurs avis sur les produits 
make-up comédogènes. Selon 
eux, certains blush crème 
faciliteraient l’apparition de 
boutons sur la peau. “Tout 
produit comédogène (conte-
nant de l’huile) peut provo-
quer des éruptions cutanées. 
Souvent, les formules crème 
contiennent des ingrédients 
comédogènes car ces ingré-
dients permettent au produit 
de se fondre plus facilement 
dans la peau” expliquent les 
experts. Selon eux, il est es-
sentiel de surveiller la com-
position de ses blush crème 
pour éviter tout risque : “Cer-
taines huiles peuvent obstruer 
les pores et être considérées 
comme comédogènes, comme 
l’ huile de noix de coco, de lin, 
de palme et de soja, pour n’en 
nommer que quelques-unes”.

Quelques astuces pour bien 
utiliser son blush crème

Si certains blush crème 
peuvent contenir des ingré-
dients comédogènes, c’est sur-
tout leur utilisation qui peut 
favoriser le développement 
des bactéries sur la peau. 
En effet, on a souvent pour 
habitude d’utiliser son blush 
crème avec les doigts, sans 
vraiment prendre le temps de 
se laver les mains. “Si vous 
utilisez vos doigts pour appli-
quer des formules de crème 
sur votre visage, assurez-vous 
qu’ils sont propres et désin-
fectés pour éviter de propager 
des bactéries indésirables” 
expliquent les dermatologues. 
Et pour être sûre de ne pas 
contaminer votre blush, vous 
pouvez aussi utiliser un pin-
ceau de maquillage propre.

Ainsi, si vous utilisez un 
blush crème non comédogène 
avec un pinceau ou des doigts 
propres, vous avez très peu 
de risque de développer des 
petits boutons sur votre peau.

Et si la vaseline était le 
produit miracle pour 
lutter contre votre peau 

sèche qui tiraille ? Découvrez 
les bénéfices de cette tendance 
beauté sans plus tarder !

Vous devriez maintenant 
être habituées aux tendances 
beauté aux noms étranges, pas 
vrai ? En voilà une de plus, qui 
fait référence… aux limaces 
(«slug» : limace en français) ! 
Mais pas de panique, cette ten-
dance beauté au nom confus 
ne consiste pas à appliquer 
ces petites créatures gluantes 
sur le visage... Le «slugging», 
c’est tout simplement le fait 
d’appliquer une bonne couche 

de vaseline sur le visage, avant 

de se coucher le soir (après 

le nettoyage et l’application 

d’une crème hydratante). Les 

partisanes de cette astuce 

beauté jurent que la vaseline 
rend la peau beaucoup plus 
lisse et hydratée au réveil le 
matin!

Slugging : une astuce beau-

té qui bouche les pores ?

La vaseline pure est en effet 
épaisse. Il est donc normal 
de sentir que sa peau devient 
grasse en l’appliquant sur le 
visage (surtout sur une peau 
de nature grasse et/ou à ten-
dance acnéique). Toutefois, il 
n’a pas été démontré que ce 
produit obstrue les pores. Il est 
donc possible de l’utiliser sur 
le visage, selon les dermatolo-
gues.

En plus, la vaseline est un 
produit imperméable, ce qui 
signifie qu›elle crée un film 
protecteur sur la peau (empê-
chant ainsi la perte d›eau). 

Ce qui peut être extrêmement 
bénéfique pour celles qui 
souffrent d’une peau sèche 
! Dernière chose à garder à 
l’esprit : certaines personnes 
peuvent être allergiques à la 
vaseline. Il est alors primordial 
d’effectuer une touche d’essai, 
en appliquant un brin de vase-
line sur une petite zone, avant 
de recouvrir tout le visage de 
ce produit (afin de voir com-
ment la peau réagit).

Enfin, on évite de s’endormir 
sur son oreiller en soie le soir 
où l’on teste cette astuce… À 
vous de jouer !

Ice globes, les bienfaits de cette 
nouvelle tendance skincare vue sur 

TikTok

Slugging : 

connaissez-vous cette tendance beauté idéale pour les 
peaux sèches ?

Acné : découvrez le produit 
de maquillage le plus comé-

dogène



Dimanche 09 Janvier 2022

Culture18 SeybouSe Times

Le savant et penseur 
Mohamed Salah Seddik a 
été honoré, jeudi, à Alger, 

lors d’une conférence organisée 
par la Radio du Saint Coran 
sous le titre «Des érudits et des 
références», en reconnaissance 
à ce qu’il a offert à l’Algérie 
pendant la Guerre de libération 
et après l’indépendance.
«Inculquer les valeurs morales, 
religieuses et patriotiques aux 
jeunes est la responsabilité 
de tous», a affirmé, le savant 
Mohamed Salah Seddik, dans 
son intervention lors de cette 
conférence organisée au centre 

culturel Aissa Messaoudi à la 
Radio Algérienne.
A cette occasion, il a appelé 

les jeunes à «rester fidèles à la 
patrie, et au serment laissé par 
les chouhada, et à œuvrer pour 

développer et promouvoir  le 
pays».
L’Algérie «a payé un lourd 
tribut pour sa liberté et son 
indépendance depuis la 
colonisation française», a 
indiqué le savant et historien 
Mohamed Salah Seddik, 
soulignant l’importance de 
«travailler en toute sincérité 
pour préserver l’Algérie et son 
unité nationale».
Dans son intervention, le 
professeur universitaire Smail 
Mira a affirmé que le savant 
Mohamed Salah Seddik «est un 
érudit de premier rang qui s’est 

abstenu d’accepter tout poste 

politique et a préféré se consacrer 

à l’écriture», soulignant qu’il 

est l’auteur de «153 livres dans 

divers domaines de sciences et 

de connaissances historiques, 

religieuses et littéraires».

Né en 1925 à Azazga (wilaya de 

Tizi Ouzou), Mohamed Salah 

Seddik, était le compagnon 

de nombreux leaders de la 

guerre de libération, dont le 

colonel Amirouche, le colonel 

Ouamrane, Abderrahmane Mira 

et Abdelhafid Boussouf.

Sidney Poitier, acteur de 
légende et première star noire 
d’Hollywood, est mort à 94 
ans, a annoncé vendredi le vice-
Premier ministre des Bahamas, 
où l’acteur a grandi.
«Nous avons perdu une 
icône, un héros, un mentor, 
un combattant, et un trésor 
national», a écrit le vice-Premier 
ministre Chester Cooper sur 
sa page Facebook à propos de 
l’acteur de «La Chaîne» ou 
encore de «Dans la chaleur de la 
nuit», sans mentionner la cause 
de son décès.
Né prématuré à Miami, en 
Floride, le 20 février 1927, à 
l’occasion d’un déplacement de 
ses parents venus des Bahamas 
voisines, Sidney Poitier obtient 
ainsi la double nationalité 
américaine et bahaméenne.

En 1964, il est le premier Afro-
Américain à remporter l’Oscar 
du meilleur acteur pour «Le Lys 
des champs».
«Le voyage a été long pour en 
arriver là», lançait-il très ému, 
en recevant la statuette dorée.
Grâce à ses rôles, le public a 
pu concevoir que des Afro-
Américains pouvaient être 
médecin («La porte s’ouvre» 
- 1950) , ingénieur, professeur 
(«Les anges aux poings serrés» - 
1967), ou encore policier («Dans 
la chaleur de la nuit» - 1967).
Mais à 37 ans, lorsque l’acteur 
au sourire incandescent reçoit 
son Oscar, il est la seule star de 
couleur à Hollywood.
«L’industrie cinématographique 
n’était pas encore prête à 
élever plus d’une personnalité 
issue des minorités au rang de 

vedette», décryptait-il dans son 
autobiographie «This Life».
«A l’époque,(...) j’endossais les 
espoirs de tout un peuple. Je 
n’avais aucun contrôle sur les 
contenus des films (...) mais je 
pouvais refuser un rôle, ce que 
je fis de nombreuses fois».
Dans «Devine qui vient dîner 
?» en 1967, il campe le fiancé 
d’une jeune bourgeoise blanche 
le présentant à ses parents, un 
couple d’intellectuels qui se 
croient ouverts d’esprit. La 
rencontre est un choc, et donne 
un film majeur sur le racisme de 
l’époque.
Les militants de la cause noire 
critiquent cependant âprement 
Sidney Poitier pour avoir 
accepté ce rôle de médecin de 
renommée internationale, aux 
antipodes des discriminations 

dont souffrent ses pairs. Il est 
désigné comme le «Nègre de 
service», «fantasme de blanc». 
Ses qualités irréelles de gendre 
idéal masquent sa négritude et 
les problèmes racistes, estiment-

ils.
En 2002 Sidney Poitier recevait 
un Oscar d’honneur pour «ses 
performances extraordinaires, 
sa dignité, son style et son 
intelligence».

Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants droit, Laïd 
Rebigua a mis en avant jeudi 
à Alger la «détermination» 
de l’Algérie à restituer tout 
son patrimoine historique 
et culturel de l’étranger, 
notamment de France.
Interrogé par le membre 
du Conseil de la nation 
(FLN), Salah Bennebri sur la 
récupération du canon «Baba 
Merzoug», M. Rebigua a 
précisé que l’Algérie «est 
déterminée, aujourd’hui, à 
restituer l’ensemble de son 

patrimoine historique et culturel 
de l’étranger», ajoutant qu’il 
s’agit de démarches entrant 
dans le cadre des engagements 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, à 
commencer par la restitution 
des crânes des chouhada de la 
résistance populaire.
L’Etat algérien, poursuit-
il, «considère la question 
de restitution des objets 
historiques et culturels pillés 
par la France, comme l’une des 
priorités pour le traitement des 
dossiers de la mémoire».

M. Rebigua a également 
indiqué que «l’Etat œuvre 
pour le recensement de tout 
ce patrimoine, dont le canon 
de Baba Merzoug qui se veut 
l’une des pièces pillées par la 
France coloniale».
Le ministre a souligné à ce 
propos que la restitution de ce 
canon «reste un devoir national 
collectif, à l’instar d’autres 
pièces pillées», ajoutant que 
leur recouvrement avec ses 
significations symboliques 
particulières «nécessite la 
mobilisation de tous les acteurs 

dans les domaines historique et 
juridique».
M. Rebigua a rappelé par 
ailleurs les efforts de son 
secteur pour faire connaitre 
cette pièce historique, en 
fournissant l’appui scientifique 
et académique au profit de 
la partie algérienne lors des 
pourparlers engagés dans le 
cadre de la Commission inter-
gouvernementale de Haut 
niveau (CIHN) entre l’Algérie 
et la France et des groupes 
de travail sectoriels chargés 
du suivi des dossiers de la 

mémoire.
Dans le même sillage, le 
ministre des Moudjahidine a 
réaffirmé que l’Etat «œuvre 
pour la cristallisation d’une 
vision juridique à même de 
conforter le dossier algérien sur 
le recouvrement du patrimoine 
historique et culturel et 
de renforcer les efforts 
diplomatiques visant à restituer 
notre patrimoine de l’étranger 
selon une approche scientifique 
et historique, loin des thèses de 
l’école coloniale dans l’écriture 
de l’histoire nationale».

Le savant et penseur Mohamed Salah Seddik 
distingué par la radio du Saint Coran

L’Algérie déterminée à restituer tout son patrimoine 
historique et culturel

Sidney Poitier, première star noire d’Hollywood, est mort
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Le réalisateur américain Zack 
Snyder a offert aux fans un 
premier aperçu de son film de 
science-fiction très attendu sur 
Netflix, intitulé Rebel Moon, 
avec l’actrice franco-algérienne 
Sofia Boutella.
Le film, qui est actuellement 
en phase de préproduction, 
sera centré sur l’actrice née 
à Alger, qui incarnera une 
jeune femme originaire d’une 
planète confrontée à l’invasion 

des armées d’un tyran nommé 
Belisarius. Pour sauver sa 
maison, Boutella se rend sur les 
planètes voisines dans l’espoir 
de trouver des guerriers qui 
pourront l’aider à protéger sa 
colonie.
En attendant le début de la phase 
de production, le réalisateur a 
partagé le tout premier concept 
art de Rebel Moon sur la plate-
forme de réseaux sociaux Vero, 
offrant aux fans un nouveau 

regard sur son prochain projet et 
une mise à jour sur la production.
L’image représente une armée 
de multiples personnages 
sans visage tenant des armes 
et marchant ensemble vers la 
caméra. Les fans prédisent qu’il 
s’agit des forces belligérantes 
terribles qui menacent la planète 
du personnage de Boutella.
«Le concept art de Rebel 
Moon... nous sommes prêts 

pour le tournage dans quelques 
mois», a écrit Snyder pour 
accompagner la publication.
Rebel Moon est le premier 
projet de Snyder pour le géant 
du streaming.
Selon Deadline, le réalisateur 
de 300 a rencontré des talents 
féminins pendant des mois 
pour le rôle principal. L’article 
indique que Boutella, la star de 
Atomic Blonde, a séduit Snyder 

et qu’il a rapidement décidé de 
lui confier le rôle principal.
La publication ajoute qu’après 
avoir rencontré Boutella, Snyder 
était «époustouflé».
Ce n’est pas la première fois que 
Boutella endosse le rôle d’une 
extraterrestre armée d’une épée. 
L’actrice, qui s’est réfugiée à 
Paris à l’âge de dix ans avec sa 
famille en 1992 pendant la guerre 
civile algérienne, est connue 
pour sa performance dans le 
film Star Trek: Beyond, nominé 
aux Oscars, où elle incarnait 
une guerrière extraterrestre 
redoutable nommée Jaylah.
L’actrice vient de terminer 
le tournage de SAS: Rogue 
Heroes, une série en six 
épisodes du créateur de Peaky 
Blinders, Steven Knight, et doit 
commencer à tourner le film 
d’horreur Cuckoo et la comédie 
de science-fiction Alpha Gang, 
qui sont tous deux en phase de 
préproduction.

Rita Moreno aura hésité 
pendant près d’un an 
avant d›accepter un 

documentaire retraçant sa 
carrière. Lorsqu’elle a vu ce 
film pour la première fois, elle 
a crié à sa fille: «Quelle sacrée 
vie j’ai eue!»
La superstar portoricaine, 
révélée par «West Side Story» 
au tout début des années 1960, a 
plus de 70 ans de métier. Et elle 
fait partie des 17 artistes du club 
très fermé des «EGOT», réservé 
à ceux ayant réussi le grand 
chelem des prix artistiques 
américains: Emmy Award 
(télévision), Grammy Award 
(musique), Oscar (cinéma) et 
Tony Award (théâtre).
Seule femme latino-américaine 
dans ce groupe prestigieux, 
Rita Moreno a dû se battre 
contre le racisme et les abus 
sexuels à Hollywood bien 
avant le mouvement #MeToo, 
vivant au passage une relation 
tumultueuse avec Marlon 
Brando.
Son parcours bien rempli est au 
coeur du documentaire «Rita 
Moreno, l’histoire de celle qui 
a osé», disponible depuis le 3 
janvier en France en vidéo à la 
demande.
A 90 ans, elle est de nouveau 

sous le feu des projecteurs 
avec le remake de «West Side 
Story». Le film d›origine lui 
avait valu un Oscar pour son 
interprétation d’Anita. Elle a 
de bonnes chances de briguer 
prochainement une seconde 
statuette dorée avec la relecture 
de ce film emblématique par 
Steven Spielberg, grâce au rôle 
de Valentina créé sur mesure 
pour elle.
C’est Ariana DeBose qui reprend 
le rôle d’Anita, et qui pourrait 
elle aussi être le mois prochain 
sur la liste des nominations pour 
l’Oscar du meilleur second rôle 
féminin.
Les deux femmes sont déjà 

concurrentes pour les Critics 
Choice Awards et les Golden 
Globes, où elles ont été 
sélectionnées dans la même 
catégorie.
Evoquant une scène dans 
laquelle Valentina sauve Anita 
d’une agression sexuelle, 
Rita Moreno confie à l’AFP 
que «c’était très difficile pour 
(elle)».
«C’était surréaliste, très étrange. 
Difficile et passionnant». «Mon 
cerveau me disait +non, non, 
ce n’est pas Anita. Anita, c’est 
toi!+»
«Aucun modèle»
L’actrice est née à Porto Rico en 
décembre 1931. Elle a émigré 

avec sa mère à New York alors 
qu’elle n’avait que cinq ans, 
s’ouvrant dès l’adolescence les 
portes du monde du spectacle 
grâce à ses talents de danseuse.
«A l’époque, il n’y avait aucun 
modèle auquel s’identifier 
pour des filles comme moi», 
se souvient Rita Moreno, qui 
jettera donc son dévolu sur 
Elizabeth Taylor.
Dès l›âge de treize ans, elle fait 
ses débuts à Broadway et passe 
rapidement au cinéma, où elle 
reste cantonnée dans des rôles 
stéréotypés liés à son origine 
hispanique. Même son Oscar 
pour «West Side Story», où sa 
peau avait été artificiellement 
brunie au maquillage, ne suffira 
pas à dissiper ce cliché.
L’artiste a donc continué à 
développer sa palette au théâtre 
et à la télévision, devenant elle-
même au fil des ans un modèle 
pour des vedettes actuelles 
comme Lin-Manuel Miranda, 
Gloria Estefan et Eva Longoria.
Comme de nombreuses 
autres stars d’origine latino-
américaines interrogées dans le 
documentaire, elles disent à quel 
point le travail de Rita Moreno a 
été une source d’inspiration.
«Je me suis promis que je serai 
aussi honnête que possible» 

dans le documentaire, dit cette 
dernière.
Elle reconnaît toutefois avoir 
eu beaucoup de mal à évoquer 
devant la caméra son mariage 
- pas si heureux malgré les 
apparences - avec le cardiologue 
américain Leonard Gordon, 
mort en 2010. «C›est la seule 
fois pendant le tournage que je 
leur ai demandé de couper parce 
que j’allais me mettre à pleurer.»
L’actrice n’est pas aussi émue 
lorsqu’elle parle de sa relation 
passionnée mais toxique avec 
le légendaire acteur Marlon 
Brando, qui aura duré huit ans. 
«Ça vous est déjà arrivé d’être 
obsédé par quelqu’un au point 
d’avoir l’impression que vous 
ne pouvez pas respirer sans lui? 
C’est comme ça que Marlon 
était à propos de lui-même», 
ironise-t-elle.
«C’était le papa que je n’arrivais 
pas à satisfaire», ajoute Rita 
Moreno.
Elle vit aujourd’hui en 
Californie, aime cuisiner et 
dit préparer un gaspacho «à 
mourir», une routine qui risque 
d›être un peu bousculée dans les 
mois à venir par la saison des 
prix cinématographiques.

Le concept art du film Rebel Moon, avec Sofia Boutella, 
est dévoilé

«Quelle vie!» 

Rita Moreno en route pour un nouvel Oscar à 90 ans?
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Le rap français se porte bien, 
merci pour lui. Jul, Ninho et 
Orelsan composent le podium 
des artistes musicaux les plus 
écoutés en 2021, selon le clas-
sement annuel du Snep (Syn-
dicat national de l’édition pho-
nographique), obtenu jeudi soir 
par l’AFP.
Ces chiffres compilés par l’Of-
ficial Charts Company pour le 
Snep combinent les ventes phy-
siques - CD, vinyles - téléchar-
gements et les écoutes sur les 
plateformes de streaming.
Jul, l’hyper-productif
Le Normand Orelsan, forcé de 
repousser plusieurs dates de sa 
nouvelle tournée de janvier à 
avril, en raison de la pandémie, 

domine le classement avec son 
seul album Civilisation sorti 
mi-novembre, et qui cumule 
déjà plus de 338.000 ventes.

L’album Mesdames de Grand 
Corps Malade, sorti en 2020 et 
qui vient d’être réédité, se his-
sait encore à la seconde place 

avec 285.000 ventes, suivi 
d’A côté de vous des Enfoirés 
(235.000). Mais en nombre 
total d’albums vendus (ou 
écoutés sur les plateformes), le 
Marseillais hyper-productif Jul 
l’emporte de loin avec 549.000 
ventes cumulées pour ses 8 al-
bums figurant dans le top 200, 
dont trois sortis en 2021.
Grand succès également pour la 
météorite du rap français Nin-
ho, qui prend la deuxième place 
du classement par artistes avec 
422.000 ventes pour 3 albums, 
dont son dernier Jefe («chef» en 
espagnol), sorti le 3 décembre.
SCH, Adele et Vianney dans la 
suite du classement
Le reste du classement fait en-

core la part belle au rap urbain 
et à Marseille, avec notamment 
SCH dont le 5e album JVLIVS 
II s’est écoulé à plus de 230.000 
exemplaires, ou encore Naps, 
auteur d’un des tubes de l’été 
avec «La kiffance».
Côté variétés, le tant attendu 
30  de la chanteuse britannique 
Adele, sorti le 19 novembre, 
totalisait fin décembre 203.000 
ventes et écoutes, tandis que 
Vianney prend la 7e place du 
classement avec N›attendons 
pas (172.000). Le fameux al-
bum Versus du duo Vitaa & 
Slimane, en tête en 2020 avec 
417.000 ventes, cartonne en-
core à la 9e position, devant 
Chasseur d›étoiles de Soprano.

L’une des missions du prince 
William en 2022 sera de trou-
ver les prochains gagnants de 
son Earthshot Pize Award. Le 
futur roi d’Angleterre a lancé 
l’année dernière son initiative 
pour la planète qui consiste à 
aider financièrement, ainsi que 
par l’intermédiaire de mento-
rats, des éco-innovateurs. En 
2021, cinq d’entre eux avaient 
reçu 1,3 million de dollars cha-
cun pour mener à bien leurs 
projets.
Les 10 autres finalistes avaient 
été guidés tout au long de l’an-

née dans leurs objectifs pour 
lutter contre le réchauffement 
climatique, la pollution due 
au plastique ou encore la sau-
vegarde des océans. En 2022, 
le duc de Cambridge annonce 
vouloir aller « plus loin » en ré-
compensant plus d’innovateurs 
« aux quatre coins du monde 
pour être sûr de mettre en lu-
mière les meilleures idées et 
innovations qui mettront notre 
planète sur une voix durable 
pour protéger les générations 
futures ».
Panel d’experts

Pour choisir les projets, le pe-

tit-fils de la reine d’Angleterre 

s’appuie sur un réseau de 327 

organisations et personnalités 

réparties dans 80 pays. Gage 

à eux de soumettre, avant le 4 

mars, leur sélection. Les do-

maines sont variés, et vont de 

l’industrie de la mode – l’une 

des plus polluantes au monde 

– au bâtiment, en passant par l’ 

agriculture.

En août dernier, Akhena-
ton, le leader du groupe 
IAM, avait été hospita-

lisé pour détresse respiratoire 
après avoir contracté la Co-
vid-19. Malgré tout, il refuse 
de se faire vacciner. Il nous 
explique pourquoi.
Les débats ont été mouvemen-
tés, mais l’Assemblée nationale 
a fini par adopter en première 
lecture le projet de loi transfor-
mant le pass sanitaire en pass 
vaccinal, ce jeudi 6 janvier au 
petit matin. Le calendrier ini-
tial du gouvernement, qui pré-
voyait une entrée en vigueur 
le 15 janvier, risque d’être re-
tardé, puisque le texte ne sera 
examiné par le Sénat qu’en 
début de semaine. Il implique 
de lourdes conséquences pour 
les non-vaccinés : ces derniers 
ne pourront plus fréquenter 
les bars, restaurants et lieux 

de culte avec un test négatif. 
Seules les personnes qui pour-
ront faire preuve d’un schéma 
vaccinal complet y seront auto-
risées. Mais cela ne suffit pas 
à convaincre les réfractaires, 
comme Akhenaton, le leader du 
groupe IAM.
Au début du mois d›août, le 
rappeur de 53 ans avait été hos-
pitalisé après avoir contracté le 
Covid-19. Alors que certains 
médias avaient affirmé qu›il 
était en réanimation, il avait 
démenti l›information en pré-
cisant avoir seulement ressenti 
une «gêne respiratoire». Mal-
gré tout, l›interprète de Nés 
sous la même étoile campe sur 
ses positions : il n›a aucune 
intention de se faire vacciner 
contre le Covid-19.
Akhenaton explique son choix
La première raison pour la-
quelle Akhenaton ne souhaite 

pas se faire vacciner, c›est qu›il 
a déjà contracté la maladie. «Je 
suis immunisé», explique-t-il 
dans les colonnes de Voici, en 
kiosque ce vendredi 7 janvier. 

Mais même s›il rejette le terme 
d’»antivax”, le rappeur se dit 
«anti-ce-vax».»Je ferais celui 
de l›Institut Pasteur si c›est 
possible. Je préfère écouter 

la société civile plutôt que les 
hommes politiques profession-
nels qui sont dans un star game 
d›arrivistes encore pires que les 
autres !», s›insurge-t-il.
Son acolyte Shurik›n, lui non 
plus, n›a pas prévu de faire ses 
injections. Il ne le cache pas : 
il est très méfiant concernant le 
vaccin. «J›ai peur de ce qu›on 
va me mettre dans le corps, 
quand ceux qui vont me le 
mettre ne sont pas au courant 
de ce qu›ils font. Je n›ai aucune 
raison de leur faire confiance. Je 
ne vais pas mettre mon intégrité 
physique en jeu pour un concert 
au Canada», nous explique-t-il. 
Une interview à retrouver en 
intégralité dans votre magazine 
Voici, en kiosque ce vendredi 7 
janvier.

Jul, Ninho et Orelsan en tête des artistes les plus 
écoutés en 2021, selon le classement annuel du Snep

Akhenaton : 

pourquoi il refuse toujours de se faire vacciner malgré 
son hospitalisation

Le prince William est à la recherche d’éco-innovateurs
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Le Général de Corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha, chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a mis 
l’accent sur l’intérêt accordé par le 
Haut Commandement de l’ANP à 
l’appareil de formation, en général, 
et à l’Ecole supérieure de guerre, 
en particulier, laquelle est investie 
d’une mission «hautement vitale» 
au regard du contexte international 
et régional particulier visant à 
créer des foyers de tension dans 
la sous-région, indique jeudi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
«Le Haut commandement de l’ANP 
veille, sous la conduite de Monsieur 
le président de la République, 
chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
à accorder tout l’intérêt voulu à 
notre appareil de formation, en 
général, et à l’Ecole supérieure de 
guerre, en particulier, et ce, en ce 
qu’elle est investie d’une mission 
hautement vitale, qui consiste 
à développer les capacités des 
officiers supérieurs, notamment en 
termes d’assimilation des données 
stratégiques, technologiques, 
économiques et humaines, se 
rapportant au domaine de la 
défense et de la sécurité nationale 
et de les qualifier à occuper des 
postes supérieurs au sein des 

commandements opérationnels», 
a souligné dans un allocution le 
Général de corps d’Armée, qui 
présidait les travaux de la 15ème 
session du Conseil d’orientation de 
cette prestigieuse Ecole.
Il a ainsi mis l’accent sur la 
«sensibilité de la mission qui 
incombe à l’Ecole Supérieure de 
guerre, au regard des évènements 
internationaux et du contexte 
régional particulier que traverse 
notre pays actuellement à l’ombre 
des tentatives, menées par les 
ennemis des peuples, visant à créer 
des foyers de tension dans la sous-
région», ajoute le communiqué.
«En effet, cette mission est 
aussi sensible que vitale pour 
l’ANP, au regard des évènements 

internationaux et du contexte 
régional particulier que nous 
traversons ces derniers temps, à 
l’aune des manœuvres que mènent 
les ennemis des peuples, pour 
créer des foyers de tension dans 
la sous-région, visant l’effritement 
de ses Etats et la spoliation 
de ses ressources naturelles, 
soit par l’action directe, soit 
sous le couvert d’organisations 
non-gouvernementales et de 
multinationales, qui exercent 
le chantage et la pression pour 
s’ingérer dans les affaires internes 
de ces Etats», a fait observer le 
Général de corps d’Armée.
«A cela s’ajoutent les mutations 
profondes opérées sur les 
caractéristiques des guerres 

modernes, qui sont menées, 
désormais, par procuration, ou 
par le recours à des organismes 
militaires privés, à des organisations 
terroristes et subversives, à la 
criminalité organisée et à l’emploi 
de la drogue comme arme», a-t-
il affirmé, relevant que «de plus, 
il est fait appel à la manipulation 
de l’opinion publique, à travers la 
propagande tendancieuse, visant à 
ébranler le moral des populations, 
à semer la discorde et à attiser les 
conflits entres ses composantes 
ethniques, religieuses et tribales, 
de même qu’aux différentes formes 
d’opérations militaires hybrides, 
visant la destruction des Etats et le 
renversement de leurs régimes».
En ce sens, le Général de Corps 
d’Armée a donné des instructions 
aux responsables de cette Ecole 
à l’effet de déployer davantage 
d’efforts afin de s’adapter à toutes 
les mutations, à relever les défis 
et à remporter l’enjeu du monde 
d’aujourd’hui, en l’occurrence, 
la sauvegarde de la souveraineté 
du pays et la préservation de sa 
sécurité et de sa stabilité.
«Aussi, vous appartient-il, en 
tant que responsables de cette 
Ecole supérieure, de consentir 
davantage d’efforts, pour adapter 
les programmes d’enseignement 
dispensés aux évolutions sus-

évoquées et aux grandes avancées 
technologiques enregistrées dans 
les différents armements et systèmes 
d’armes», a souligné le Général de 
corps d’Armée, soulignant qu’»en 
révolutionnant les méthodes de 
combat et les tactiques de la bataille 
moderne, ces nouveaux systèmes 
ont changé le cours des guerres, 
d’où la nécessité de relever les défis 
et de remporter l’enjeu du monde 
d’aujourd’hui, qui consiste en la 
sauvegarde de la souveraineté de 
notre pays et la préservation de sa 
sécurité et sa stabilité».
A l’issue, le Général de Corps 
d’Armée a suivi un exposé 
exhaustif, présenté par le 
Commandant de l’Ecole, portant 
sur le bilan des objectifs réalisés 
depuis la précédente session du 
Conseil d’orientation, ainsi que 
sur le plan prévisionnel au titre 
de la prochaine année 2022-2023, 
et ce, avant de s’enquérir de près 
des différentes infrastructures 
administratives et pédagogiques.
Pour rappel, c’est conformément 
aux dispositions du décret 
présidentiel du 26 septembre 
2005, portant création de l’Ecole 
supérieure de guerre, que le 
Général de Corps d’Armée a 
présidé les travaux de la 15ème 
session du Conseil d’Orientation de 
cette Ecole.

Le Pôle pénal 
économique et 
financier du Tribunal 

de Sidi M’hamed (Alger) 
a décidé, jeudi, de reporter 
au 20 janvier en cours le 
procès de l’ancien ministre de 
l’Habitat et de l’urbanisme, 
Abdelwahid Temmar, et 

de rejeter la demande 
de libération de l’accusé 
Abdelmalek Sahraoui.
Ce report intervient à la 
demande de la défense.
Abdelwahid Temmar est 
poursuivi dans une affaire 
de corruption pour «abus 
de fonction, dilapidation du 

foncier public, détournement 
de terres de leur vocation 
agricole et octroi d’indus 
avantages lorsqu’il était wali 
de Mostaganem».
Des hommes d’affaires sont 
également poursuivis dans 
cette affaire.
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L’intérêt accordé à la formation et à l’Ecole supérieure de 
guerre souligné

Tribunal de Sidi M’haMed:

 Le procès de l’ancien ministre de l’Habitat 
Abdelwahid Temmar reporté au 20 janvier


